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Великой Октябрьской социалистической революции)

Большой праздник братских 
народов нашей страны

Центральный Комитет КПСС, 
Президиум Верховного Совета 
СССР и Совет Министров СССР 
направили Центральному Коми
тету Компартии Киргизии, Вер
ховному Совету и Совету Мини
стров Киргизии приветственное 
послание, в котором горячо 
поздравляют трудящихся Кир
гизской Советской Социалисти
ческой Республики с большим 
праздником киргизского, рус
ского народов и всех братских 
народов нашей страны — 
1 00-летием добровольного 
вхождения Киргизии в состав 
России.

В послании говорится, что 
вхождение Киргизии в состав 
России положило начало объе
динению киргизского народа, 
имело важное прогрессивное 
значение для его дальнейшего 
социального и культурного раз
вития.

Свободу и независимость кир
гизскому народу принесла Вели
кая Октябрьская социалистиче
ская революция, навсегда изба
вившая его от эксплуатации, 
гнета царизма и местных фео
далов. Она дала возможность в 
кратчайший срок, минуя мучи
тельную стадию капитализма, 
совершить исторический пере
ход от феодального строя к со
циализму.

Опираясь на братскую по
мощь и поддержку русского на
рода и других советских наро
дов. Киргизия из страны народ
ного горя и слез, какой она бы
ла в прошлом, превратилась в 
цветущую социалистическую 
республику с развитой экономи
кой, современной наукой и пе
редовой культурой — нацио
нальной по форме, социалисти
ческой по содержанию. Рас
цвет Киргизии является ярким 
свидетельством торжества ле
нинской национальной политики 
Коммунистической партии, ве
ликой жизненной силы социали
стического строя, нерушимого 
братства и дружбы народов Со
ветского Союза.

Центральный Комитет КПСС. 
Президиум Верховного Совета 
СССР, Совет Министров СССР 
выражают твердую уверенность 
в том, что киргизский народ бу
дет и впредь отдавать все свои 
силы и энергию делу дальней
шего развития промышленно
сти, крутого подъема сельского 
хозяйства, неуклонного повы
шения материального благосо
стояния народа, внесет свой до
стойный вклад в борьбу за по
строение коммунизма в нашей 
стране.

(ТАСС).

Т ОР ЖЕС Т В А  В КИРГИЗСТАНЕ
ФРУНЗЕ, 30 октября. (Норр. 

ТАСС). Торжественно и радостно от
вечает Киргизстан свой большой 
праздник —  столетие добровольного 
вхождения Киргизии в состав России.

Сегодня состоялась юбилейная сес 
сия Верховного Совета Киргизской 
ОСР, посвященная великой дружбе 
русского и киргизского народов.

В Академическо.ч театре оперы и 
балета, одетом в праздничный на
ряд, собрались депутаты Верховного 
Совета республики, члены ЦК Ком
партии Киргизии, министры, знатные 
люди промышленности, сельского хо
зяйства, деятели культуры. В торже
ственном заседании участвуют деле
гации всех С0Ю.ЗНЫХ республик, Моас- 

I ВЫ, а также Кронштадта, над кото
рым шефствует Киргизия.

Тепло встречают собравшиеся по
явление в президиуме заседания 
члена Президиума ЦК КПСС, замести
теля Председателя Совета Министров 
СССР Д. С. Полянского.

С докладом о столетии доброволь
ного вхождения Киргизии в состав 
России выступил первый секретарь 
ЦК Компартии республики Т. Усуба- 
лиев.

Тепло встреченный участниками 
юбилейной сессии Верховного Совета 
Киргизской ССР, с большой речью 
выступил член Президиума ЦК КПСС, 
заместитель Председателя Совета Ми

нистров СССР Д. С. Полянский. По 
поручению Центрального Комитета 
Коммунистаческой партии Советского 
Союза, Президиума Верховного Сове
та и правительства (ХХ)Р он горячо 
поздразил участников сессии и в их 
лице всех трудящихся республики 
с замечательным праздником —  сто
летием добровольного вхождения Кир
гизии в состав России.

Тов. Полянский огласил Указ Пре
зидиума Верховного Совета СССР о 
награждении Киргизской ССР орде
ном Ленина за успехи, достигнутые 
в развитии промышленности, сель
ского хозяйства, культуры и в озна
менование столетия добровольного 
вхождения Кирпгзии в состав Рос
сии. Отныне Киргизия —  дважды 
орденоносная республика Советского 
Союза.

Тов. Полянский зачитал приветст
вие ЦК КПСС, Президиума Верховно
го Совета СССР и Совета Министров 
СССР Центральному Комитету Ком
партии Киргизии, Верховному Сове
ту Киргизской республики и Совету 
Министров Киргизской ССР.

Юбилейная сессия Верховного Со
вета с отромным воодушевлением 
приняла приветственное письмо 
Центральному Комитету КПСС. Пре
зидиуму Верховного Совета СССР. Со
вету Министров СССР, товарищу 
Н. С. Хрущеву.

У К А З

П резиди)ш а Верховного Совета СССР 
О НАГРАЖДЕНИИ КИРГИЗСКОЙ 

СОВЕТСКОЙ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЙ 
РЕСПУБЛИКИ ОРДЕНОМ ЛЕНИНА

Обязательства подкрепляются делом
Коллектив комбината бытовой хи

мия решил выполнить годовой план 
к  20 ноября. Обязательства под
крепляются делом. 22 октября вы
полнена 11-месячнзч производствен
ная программа. Только за девять ме
сяцев получено ЗУД тысячи рублей 
сверхплановых накоплений, из них 
22,9 тысячи рублей —  за счет сни
жения себестоимосп, продукции.

Лучших результатов в социалисти- 
чесвом соревнования добились кол

лективы химического и галантерей
ного цехов, фотографий 1, 2. 
11, 13. 14.

Работники комбината борются за 
лучшее обслуживание трудящихся, 
за рост выпуска товаров бытовой хи
мии.

А. ЦУРАНОВ, 
д|фектор комбината бытовой 
химии.

С В Е Т Я Т  Л Е С Ш Ы Е  М Л Я К И
Первым снегом припорошило 

тайгу. Оставляя в воздухе облако 
снежной пыли, падают на землю 
сосны. Хорошо трудится малая 
комплексная бригада В. И. Моро
зова. Настроение у  лесорубов бое
вое. В предлраэдничном соревно
вании удалось добиться высоких 
показателей. Вот какие сведения 
поступают из этой бригады. 22 ок
тября заготовлено и отгружено 
130 кубометров. 23 октября —  
138 кубометров леса. Это превы
шает норму в два с лишним раза. 
Так бригада трудится каждую 
смену. Она занимает первенство 
среди лесорубов Пиковского пунк
та.

Накануне октябрьских праздни
ков хорошо трудится коллектив 
Песчанинского лесопункта Колпа-

шевс^ого леспромхоза комбината 
«Томлес». В отдельные дни по 
100 и более кубометров заготов
ляют и отгружают бригады, ко
торые возглавляют лебедчик Г. В. 
Гунтов, трактористы А. И. Ланг. 
Е, М. Романов, Они дают по пол
торы, две нормы. Сейчас коллек
тив Песчанинского лесопункта 
опережает график более чем на 
тысячу кубометров,

В целом коллектив леспромхоза 
также опережает график. С нача
ла года лесозаготовителе дали 
сверх плана 22 тысячи кубомет
ров древесины.

Т. КАРАВАЕВА, 
начальник планового отдела 
Колпашевского леспромхоза 

комбината «Томлее».

УСПЕХ
РЕЧНИКОВ

Успешно несет предпразднич
ную трудовую вахту экипаж 
парохода «Лермонтов». Судно еще 
30 сентября выполнило план на
вигации по перевозке грузов, сде
лав 33.900 тысяч тонна-километ
ров. Только за третий квартал 
экипаж сэкономил более 100 тонн 
топлива. 400 килограммов сма
зочных материалов.

И. ЛИСАКОВ, 
капитан парохода «Лермон

тов».

Годовой план— к 7 ноября
в  лососекн Андар* 

минского лесопункта 
Бакчарского лесхоза 
пришли первые моро
зы. Но это не ослабило 
трудового напряжения 
лесозаготов и т е л е й. 
Коллектив лесопункта, 
встав на предоктябрь
скую вахту, добился 
новых производствен
ных успехов. План 9 
месяцев по вывозке 
древесины выполнен на 
120 процентов. За 
счет рациональной раз
делки древесины кол
лектив лесопункта по
высил выход деловой 
древесины на 5 процен

тов. Лесозаготовители 
дали сверх плана зна
чительное количество 
лыжной болванки и 
других ценных сорти
ментов леса.

В дни предоктябрь
ской трудовой вахты в 
коллективе вырос но
вый отряд прредови- 
ков производства. Мо
товодитель В. Душеч- 
кин ежедневно выпол
няет сменные задания 
на 115—120 процен
тов. В трудных усло
виях приходится рабо
тать малым комплек
сным бригадам В. Рож
нова и Л. Антипенко.

Они трелюют лес в за
болоченной тайге. Но 
передовые механизато
ры успешно преодоле
вают трудности сезона. 
110— 120 процентов 
нормы — таковы ре
зультаты их ежеднев
ного труда.

С большой ответст
венностью за поручен
ное дело работает 
бригада раскряжевщи
ков П. Кузнецова. До
биваясь высокого вы
хода ценных сортимен
тов леса, она ежеднев
но вьтолняет нормы на 
180—210 процентов.

ВысркЫ! выработки

на предоктябрьской 
трудовой вахте доби
лись пилорамщики 
Г. Говор, М. Чаменин, 
станочницы А. Гриц- 
кйх. 3. Шайдурова, 
А. Филонова и другие.

На днях коллектив 
лесопункта принял но
вое обязательство. Под
считав свои резервы, 
рабочие решили выпол
нить годовой план ле
созаготовок к 7 ноября 
и дать до конца года 
5 тысяч кубометров ле
са сверх плана.

М. КАШТАНОВ, 
директор Бакчар
ского лесхоза.

Трудовую вахту в 
честь 46-й годовщины 
Октября несут ремонт- 
Ш1КИ вагонов станции 
Тшмск-П.

Среди соревнующих
ся одно из первых мест 
занимает коммунист 
слесарь Кузьма Михай
лович Медведев. Смен
ную норму он выполня
ет на 115—120 про
центов, борется за зва
ние ударника комму- 
ннстнческого труда.

На снимке К. М. 
Медведев.
Фото Ф. Хитриневича.

Т ак  реш или рабочи е
Круглые сутки гудят мщ ные 

вентиляторы сушильных камер. А 
рядом, в кольцевых печах, идет 
обжиг кирпича. Его ждут ново
стройки. И коллектив Колпашев
ского кирпичного завода стремит
ся увеличить выпуск продукции. 
В октябре, например, предусмат
ривалось остановить завод на ка
питальный ремонт. Но рабочие ре
шили провести его, не останавли
вая производство. Ремонт всего 
оборудования произведен по уз
лам. И вот результат. В октябре 
нужно было выдать 700 тысяч 
кирпичей. Такое количество 
стройки получили на 10 дней

раньше срока. ‘ Соревнуясь в 
честь 46-й годовщины Октября, 
коллектив дал в октябре сверх 
плана более 300 тысяч штук 
кирпичей.

В этом году Колпашевскому за
воду предстоит выщс-тить скдше 
13 миллионов кирпичей. Освоив 
круглогодовое производство в ус
ловиях севера, коллектив добился 
ритмичности в работе и создал ус
ловия для досрочного въгаолнения 
задания.

Б. СИНЮК, 
секретарь партийной органи

зации Колпашевского кирпич
ного завода.

/Хля буЪущего уроусая
Колхоз «Рассвет» из года в 

год собирает лучшие в Зырян
ском производственном управле
нии урожаи зерновых культур. 
Даже в нынешнем неблагоприят
ном году в ареднем с гектара соб
рано более 10 центнеров зерна. 
Это почти в два раза больше, чем 
собрано на гектар в целом по уп
равлению. Такой урожай — 
результат хорошо залаженного 
семеноводства. Каждым гектар 
KO.ixf  ̂ aaceiBaer высококачествен
ными семенами только первой и 
второй репродукций. Сейчас в хо
зяйстве культивируются пшени
ца двух сортов — «скала» и 
«диамант». Под весь яровой клин 
следующего года все семена за
сыпаны, отсортированы, прове
рены в лаборатории. Достаточно 
заготовлено зяби. Все эти меры 
обеспечат хороший урожай. Но 
колхоз ищет резервы получения 
более высоких урожаев. Главная

ставка делается на удобреяия.
Механизаторы в настоящее 

время приступи.1и к вывозке пе
регноя на поля. Под урожай 
1964 года на кукурузные планта
ции в 133 гектара будет вывезе
но перегноя из расчета 20 тонн 
на гектар. Под посевы пшеницы 
будет вывезено по 10 тонн на 
гектар. Весь навоз будет выво
зиться на поля. Решено вывезти 
не менее 4,5 тысячи тонн пе
регноя.

Колхозники решили использо
вать также больше минеральных 
удобрений. Правление артели вы- 
де.тило средства на приобретение 
71 тонны минеральных удобре
ний. Вносить их будут в смеси с 
органическими удобреяиями.

Механизаторы дали с.тово до 
1 апреля вывезти весь имеющий
ся в хозяйстве перегной на поля.

Г. ФРОЛОВ. >

ХШ съезд профсоюзов СССР

Отмечая успехи, достигнутые кир- 
гвзсвим народом в развитии про
мышленности, сельского хозяйства и 
культуры, и в ознаменование 100-ле-

тия добровольного вхождения Кирги- 
эии в состав России наградить Нир- 
гизскую Советскую Социалистиче
скую Республику орденом Ленина. 

Председатель Президиума Верховного Совета СССР
Л. БРЕЖНЕВ.

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР
М. ГЕОРГАДЗЕ.

Косква, Ерем.чь.
30 октября 1963 г.

Прибытие в  М оскву премьер-министра 
коалиционного правительства Лаоса

МОСКВА, 30 октября. (Корр. 
ТАСС). Сегодня в Москву прибыл 
премьер-министр коалиционного пра
вительства Лаоса принц Суванна Ф у- 
ма с супругой.

На Внуковском аэродроме высоко
го гостя встречали Председатель Со
вета Министров СССР Н. С. Хрущев

с супругой, заместитель Председателя 
Совета Министров СССР М. А. Лесеч- 
ко, министр иностранных дел А. А, 
Громыко и другие официальные ли
ца.

Н. С. Хрущев и Суванна Фума об
менялись речами.

Прием Н. G. Хрущевым принца Суванна Фумы
Председатель Совета Министров 

СССР Н. -С. Хрущев 30 октября при
нял в Кремле находящегося в Моск
ве премьер-министра коалиционного

правительства Лаоса принца Сувал- 
на Фуму.

Между Н. С. Хрущевым и Суван- 
на Фумой состцялась дружественвая, 
откровенная беседка. (ТАСС).

Третий день в Кремлевском Двор
це съездов продолжаются заседания 
X III съезда профессиональных сою
зов СССР. Делегаты обсуждают отчет 
о работе ВЦСПС и задачи профсою
зов СССР в период развернутого 
строительства коммунистического об
щества и доклад ревизионной комис
сии.

В начале заседания председатель
ствующий приветствовал прибывшие 
на съезд делегации профцентров Ин
дии, Всеобщей африканской конфе
дерации труда Центрально-Африкан
ской Республики, Объединенного кон
гресса профсоюзов CesepHoff Родезии. 
Конгресса профсоюзов Адена, проф
союзов Швеции. Делегаты съезда 
приветствовали зарубежных гостей 
бурными ‘ аплолисментами.

На утреннем заседании 30 октяб
ря первым на трибуну поднимается 
председатель Казахского республи
канского Совета профсоюзов С. П. 
Полимбетов, Он говорит о замеча
тельных преобразованиях в республи
ке. За последние четыре года здесь 
построено и введено в действие 570 
промышленных предприятий. Огром
ный размах получило жилищное 
строительство. 435 тысяч семей по
лучили за это время новые кварти
ры. По выработке электроэнергии 
республика обогнала многие капита
листические страны, в том числе 
Японию и Италию.

Оратоф отмечает, что последние 
годы были годами нового подъема 
работы профессиональных союзов 
республики, фциалистическое сорев
нование, движение за коммунистиче
ский труд стали подлинной школой 
воспитания людей. Каждый третий 
рабочий и служащий Казахстана уча
ствует в движении за коммунисти
ческий труд. Это замечательное дви
жение нашего времени рождает но
вые начинания. Карагандинские шах
теры решили работать так, чтобы по
следние сутки месяца выпускать 
сверхплановую продукцию. Этот по
чин нашел широкий отклик во всех 
уголках республики.

Вместе с тем тов, Полимбетов об
ращает внимание на недостатки в

профсоюзной работе. Мы, говорит он. 
далеко не все сделали по совершен
ствованию форм и методов социали
стического соревнования, по мобили
зации трудящихся на использование 
резервов в народном хозяйстве рес
публики. В настоящее время прини
маются конкретные меры по устра
нению этих недостатков, подъему 
уров'ня и боевитости в работе проф
союзов республики.

Наша социалистическая страна 
создала передовую науку, которая во 
многих областях занимает ведущее 
положение в мире, заявил президент 
Академии наук СССР М. В. Келдыш. 
Он рассказал делегатам съезда об ос
новных научных проблемах, над ре
шением которых работают сейчас со
ветские ученые.

В осуществлении задач, стоящих 
перед советской наукой, важнейшая 
роль принадлежит общественности. 
Следовало бы. говорит тов. Келдыш, 
подумать об организации совместных 
прои.зводственных совещаний сотруд
ников научно-исследовательских уч
реждений и работников соответству
ющих промышленных предприятий по 
конкретным вопросам внедрения то
го или иного научного достижения 
в практику. Чрезвычайно важным 
сейчас является вопрос о повышении 
эффективности работы научно-иссле
довательских институтов.

Необходимо, подчеркивает оратор, 
резко улучшить качество научной 
пропаганды в массах, повышать их 
научно-техническое образование, при
водя его в соответствие с уровнем 
современных достижений науки. В 
этом направлении следует активизи
ровать и деятельность научно-техни
ческих обществ. Надо, говорит тов. 
Келдыш, всемерно развивать изобре
тательство и рационализаторство, 
стимулировать творческую мысль но
ваторов производства. В решении 
этих задач исключительно важная 
роль принадлежит профсоюзам.

Бригадир комплексной бригады 
строительства Красноярской ГЭС 
Н. И. Смелнв посвящает свое выступ
ление самоотверженному труду поко
рителей Еписея, сооружающих ги 

ганты советской энергетики. Вместе 
со строительством ГЭС, города Дивно- 
горска растут и его люди. Они при
нимают самое деятельное участие в 
управлении делами производства и 
в общественной жизни. Профсоюзы 
для них стали подлинной школой 
коммунизма.

От имени своих товарищей по ра
боте оратор горячо поддержал пред
ложения ВЦСПС о поощрении кадро
виков и мерах, направленных про
тив нар>тиителей дисциплины. Он 
говорит затем о необходимости раз
работать и изготовить спецодежду 
для строителей Севера и Сибири с 
учетом климатических условий.

Тов. Смелко поделился с участни
ками съезда своей радостью. Он за
читал телеграмму, в которой сообща
лось, что руководимому им коллек
тиву присвоено почетное звание 
бригады коммунистического груда.

—  Разрешите мне свое выступле
ние, —  сказал гидростроитель, —  
закончить стихами нашего поэта-ра- 
бочего:

Нас плотина сплотила,
Н от жара сердец 
Вспыхнет солнечной силой 
Красноярская ГЭС.
Обязательно вспыхнет электриче

ское солнце в 5 миллионов киловатт!
Выступает председатель Красно

дарского сельского краевого совета 
профсоюзов А. 3. Копылова. В ны
нешнем году, говорит она. на Куба
ни по инициативе устьлабинцев за
родилось всенародное социалистиче
ское соревнование за увеличение 
производства и заготовок хлеба и 
продуктов животноводства. Участни
ки соревнования решили довести 
продажу зерна государству до 200 
миллионов пудов. Это обязательство 
успепгао выполняется.

Важная роль в борьбе за дальней
ший подъем сельского хозяйства 
принадлежит профсоюзам. Они орга
низуют и руководят соревнованием. 
В крае создано более тысячи по
стоянно действующих производствен
ных совещаний. Их участшлси за по
следнее время внесли более десяти 
тысяч предложений, налравленных

на улучшение хозяйственной дея
тельности предприятий. Широко 
развернулось на Ку’бани соревнова
ние за коммунистический труд. В 
нем участвует свыше 230 тысяч че
ловек.

Немало профсоюзные организации 
делают для того, чтобы помочь ны
не отстающим хозяйствам выйти 
число передовых.

Вместе с тем, отмечает оратор, в 
деятельности профсоюзных организа
ций края имеется еще ряд недостат
ков. Необходимо, в частности, боль
ше и настойчивее заниматься вопро
сами улучшения условий труда и бы
та рабочих и служащих.

Постоянная забота Коммунистиче
ской партии о повышении матери
ального и культурного уровня совет
ских людей с яркой силой прояви
лась в огромных масштабах и успе
хах жилищного строительства, по 
объему которого наша страна зани
мает первое место в мире.

Заместитель Председателя Совета 
Министров (ХХ)Р, председатель Гос
строя СССР И. Т, Новиков сказал, что 
ежедневно трудящиеся Советского 
Союза получают около семи тысяч 
квартир. В нашей стране на тысячу 
человек населения в 1962 году бы
ло построено 12 квартир —  в два 
раза больше, чем в 1953 году. В 
США за этот период никакого приро
ста в строительстве жилья на ты
сячу человеж населения не было, хо
тя большое число трудящихся ютит
ся там в трущобах.

В нынешнем году в стране будет 
изготовлено свыше 44 миллионов 
кубометров сборных железобетонных 
конструкций. Это больше, чем про
изводят Соединенные Штаты Амери
ки, Англия, Франция, ФРГ. Италия 
и Швеция, вместе взятые. Но уров
ню производства цемента, стекла, 
шифера СССР оставил позади все ка
питалистические страны.

Растут капитальные вложения в 
народное хозяйство. За 4.5 года се
милетки освоено свыше 120 милли
ардов рублей капиталовложений, 
введено в действие более четырех ты

сяч крупных промышленных пред
приятий. Среднегодовой прирост объ
ема капитальных .вложений за по
следнее десятилетие составил у нас 
почти 12 процентов, тогда как в 
США он не превышает и двух про
центов. Возросла вооруженность 
строек механизмами.

Далее тов. Новиков отмечает, что 
предстоит многое сделать для упоря
дочения проектного дела, подъема 
культуры производства, лучшего ис
пользования техники. Особенно мно
го нужно сделать для подъема каче
ства работ. Все. что мы строим сей
час. должно сл^'жить долгие годы, а 
поэтому должно быть добротным, 
удобным, простым и красивым.

Братский привет делегатам съез
да и в их лице героическому рабо
чему классу Советского Союза от 
имени рабочего класса и профсою
зов Монгольской Народной Респуб
лики передал председатель Централь
ного совета профессиональных сою
зов МНР Бямбадорж. В заключение 
своей р е ^  он преподносит съезду 
подарок —  портрет вождя монголь
ского народа, основателя нов(Я1 Мон
голии —  Сухэ-Батора.

На трибуне— заместитель председа
теля профсоюзов Корейской Народно- 
Демократической Республики Ли Зон 
Су. Приветствуя съезд, он гтоорит:

—  Героический советский народ 
освободил нашу страну от ига япон
ских империалистов и  оказывал все- 
сторс1ннюю помощь KopeftcKoefy наро
ду в строительстве новой жизни. Наш 
народ никогда не забывает об этом 
и всегда хранит чувство благодар
ности и дружбы к  советскому наро
ду.

Горячий привет от кубинского про
летариата и всего народа Кубы пере
дала съезду член Исполкома проф- 
центра трудящихся ревояющюнной 
Кубы Мариа де Лос Анхелес Перну. 
Х1И съезд советских профсмозов, го
ворит она, является прекрасной шко
лой опыта для всех рабочих (фгани- 
заций.

(Окончание на 2-й стр.).
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(Окончание. Начало на 1-й етр.).
За последние годы в ш а  страна 

достигла значительных успехов *  
области здравоохранения, заявил вы
ступивший на съезде министр здра
воохранения (ХХ)Р С. В. Курашоа. 6 
городах, рабочих поселках и в селах 
построены сотни крупных больниц, 
число коек в которых увеличилось 
почти на 400 тысяч. Количество вра
чей возросло более чем на 100 ты
сяч. Сейчас в среднем на каждые 
пятьсот человек населения приходит
ся один врач и на каждую тыеячу 
населения имеется свыше десяти 
больничных и санаторных коек.

В нашей стране проявляется ог-: 
ромная забота об охране здоровья 
советского человека. Министр при
вел в своем выступлении такие дан
ные: средняя продолжительность
жизни достигла 70 лет. Естествен
ный припост населения составляет 
около 3,5 ми.т.тиона человек в год.

Оратор далее отметил, что проф
союзные, хозяйственные организа
ции и органы здравоохранения еше 
не все сделали для снижения забо
леваемости. Сейчас органы здраво
охранения ставят своей задачей до
биться того, чтобы на всех пред
приятиях были цеховые врачебные 
участки. Это поможет лучше обслу
живать рабочих, приблизить к  ним 
квалифицированную медицинскую 
помощь.

Сегодня, говорит председательст
вующий секретарь ВЦСПС К. А. Гу
сейнов, исполнилось 100 лет со дня 
добровольного вхождения Киргизии в 
состав России. От имени съезда он 
горячо поздравляет делегацию Кирги
зии на съезде и в ее лице весь кир
гизский народ с днем славного юби
лея. Зал встречает эти слова продол
жительными аплодисментами.

Председатель Киргизского респуб
ликанского совета профсоюзов Т. Б. 
Балтагулов благодарит делегатов 
съезда и гостей из зарубежных стран 
за теплое приветствие.

Тов. Балтагулов говорит, что проф
союзные организации Киргизии, вы
полняя роль боевого помощника пар
тии. провели большую работу по мо
билизации трудящихся на выполне
ние заданий семилетки, развитие тех
нического творчества трудящихся.

Новый порядок планирования, 
предложенный яоварищем Н. С. Хру
щевым, продолжает оратор, позволил 
привлечь к  активному участию в со
ставлении плана развития народного 
хозяйства Киргизии на 1964— 1965 
годы коллективы предприятий, стро
ек, совхозов, что дало возможность

более полно учесть резервы произ
водства. Например, но предприятиям 
совнархоза республики первоначаль
но намечался объем валовой продук
ции на 1965 год в размере 702 мил
лионов рублей. В результате обсуж
дения плана в коллективах пред
приятий, в профсоюзных • организа
циях он определился в 741 миллион 
рублей. Вместе с тем, тов. Балтгмгулов 
отмечает серьезное отставание рес
публики от заданий семилетки по ро
сту производительности труда в про
мышленности, в чем есть большая 
доля вины и профсоюзных организа
ций Киргизии.

Заместитель председателя Совета 
Министров, председатель Совета на
родного хозяйства РСФСР С. А. Афа
насьев рассказывает об успехах тру
жеников индустриальной России, ко
торые неразрывно связаны с актив
ной деятельностью профсоюзов. Он 
обращает внимание на необходимость 
лучшего использования резервов, что 
позволит на тех же производствен
ных площадях, на том же оборудова
нии давать продукции больше, чем 
в настоящее время.

За девять месяцев этого года, про
должает оратор, ряд предприятий не 
выполнил планов по выпуску вало
вой продукции, повышению произво
дительности труда и снижению се
бестоимости. Некоторые заводы и 
фабрики не справляются с заданием 
по прибылям и взносам платежей в 
бюджет. Есть еще такие предприя
тия, где на длительное время затя
гивается освоение проектных мощ
ностей. Принимаются меры к  тому, 
чтобы в короткий срок покончить с 
таким ненормальным положением. 
Мы уверены, что профсоюзы помогут 
в решении этого важного дела.

Председатель Совета народного 
хозяйства РСФСР говорит, что в про
мышленности республики еще не все 
сделано по улучшению условий тру
да; Профсоюзные организации, ска
зал он, предъявляют к  нам в этом 
отношении справедливые требования. 
Совнархоз республики прилагает уси
лия, чтобы улучшить работу’ по тех
нике безопасности.

Слово предоставляется председате
лю Центрального совета Союза проф
союзов Югославии Светозару Вукма- 
нович-Темпо. Приветствуя съезд, № 
говорит:

—  Продолжая традиции Великого 
Октября и творчески обогащая уче
ние Ленина, ваша страна показыва
ет всю силу и превосходство социа
лизма. Мы выражаем искреннее же
лание >*креплять дружбу и сотрудни

чество между нашими двумя страна
ми, нашими народами и профсоюзны
ми организациями.

Генеральный секретарь Всекипр- 
скоЙ федерации труда Андреас Зиар- 
тидес, приветствуя съезд от рабочих 
и служащих Кипра, подчеркнул, что 
все трудящиеся.этого..острова с вос
торгом следят за каждым успехом 
рабочих, инженеров и ученых Совет
ского Союза.

Приветствуя съезд от имени проф
союзов Индонезии, заместитель ге
нерального секретаря СОБСИ Джува- 
ри Сидин Атма выразил сердечную 
благодарность за солидарность совет- 
скш'о народа е народом Индонезии 
в его борьбе за освобождение За
падного Ириаиа и помощь в создании 
независимой национальной экономи
ки Индонезии.

Выст1Т1лением представителя Ин
донезии закончилось утреннее засе
дание съезда.

Начинается вечернее заседание.
Слово предоставляется Первому 

заместителю Председателя Совета 
Министров СССР, председателю ВСНХ 
СССР Д. Ф. Устинову. В начале сво
ей речи он приводит данные о раз
витии народного хозяйства страны. 
Успешно выполнен план девяти ме
сяцев, и, хотя еще нет отчетных дан
ных за октябрь, можно с уверен
ностью сказать, что план выпуска 
продукции за десять месяцев также 
будет перевыполнен.

Характеризуя состояние экономи
ки главной капиталистической стра
ны —  СШ.\, тов. Устинов рассказы
вает о лихорадочных попытках маг
натов монополистического капитала 
предотвратить периодические кризи
сы производства. Эти попытки неиз
менно терпят крах. В последнее вре
мя некоторые руководящие деятели 
США опять заговорили об опасности 
очередного эконо.мического кризиса 
или, как они его называют, экономи
ческого спада. В частности, министр 
финансов США Диллон сообщил се
натской финансовой комиссии, что в 
течение последних шести лет безра
ботица в СШ.\ составляла в среднем 
шесть процентов рабочей силы и ни 
разу не опускалась за этот период 
ниже пяти процентов. Сейчас уро
вень безработицы лишь чуть ниже, 
чем он был в разгар экономического 
спада 1954 года.

Далее тов. Устинов останавливает
ся на развитии отдельных отраслей 
хозяйства Советского Союза. Все уси
лия нашего народа направлены сей
час на резкий подъем химии, энерге
тики, машиностроения, радиоэлектро

ники, специальной металлургии. Бы
стрыми темпами будут шагать отрас
ли, обеспечивающие повышение уро
жайности сельскохозяйственных 
культур —  производство удобрений 
и химических средств защиты расте
ний. Сюда в первую очередь на
правляются оборудование, материалы, 
рабочая сила. Необходимо усилить 
контроль за ходом работ на каждой 
стройке и в этом важном деле проф' 
союзные организации могут оказать 
большую помощь.

Оратор обращает внимание делега
тов на такие важные вопросы, как 
освоение проектных мощностей 
предприятий в установленные сроки, 
необходимость дальнейшего повыше
ния качества йродукиии, улучшения 
строительных работ. Нужно воспи
тать у каждого рабочего, техника, 
инженера и руководителя нетерпимое 
отношение к  плохому качеству про
дукции, чувство высокой ответствен
ности за свою работу, за честь фаб
ричной марки, укреплять технологи
ческую дисциплину и совершенство
вать технолопцо, улучшать контроль.

Значительную часть своей речи 
тов. Устинов посвятил вопросам на
ушно-технического прогресса в про
мышленности, использованию резер
вов во многих отраслях народного 
хозяйства.

Съезд приветствовала делегация 
учащихся профессионально-техниче
ских училищ Москвы.

Для производства спирта, который 
будет выработан в текущем году из 
нефтяных газов и древесных отходов, 
потребовалось бы затратить пище
вых продуктов в пересчете на зерно 
не менее 190 миллионов пудов. С 
этого примера, показывающего огром
ные возможности химии, начал свое 
выступление председатель Государ
ственного комитета химической и 
нефтяной промышленности Н. К. Бай
баков. Он сообщил да.тее, что объем 
капитальных вложений в химиче
скую промышленность за пятилетие 
составит свыше 5,6 миллиарда руб
лей —  больше, чем за все предшест
вующие годы Советской власти. В 
истекшие четыре года семилетки уже 
введено в действие свыше 230 но
вых предприятий и крупных химиче
ских производств.

—  Большое внимание в своем вы
ступлении тов. Байбаков уделил во
просам ускоренного развития произ
водства минеральных удобрений и 
химических средств защиты расте
ний. В текущем году необходимо 
ввести в действие новые мощности 
по выпуску почти 8 миллионов тонн

продукции. Таких темпов роста про
мышленности минеральных удобре
ний не знала ни одна страна в ми
ре. У нас есть все возможности, за
явил оратор, в 1965 году достигнуть 
сегодняшнего уровня ^производства 
минеральных удобрений в США. В 
решении этой задачи значительная 
роль принадлежит профсоюзам —  
организаторам социалистического со
ревнования.

Оратор критикует отдельные сов
нархозы за распыление средств, вы
деленных на сооружение новых хи
мических предприятий. Медленно 
еще новые производства набирают 
проектные мощности.

Председательствующий сообщает, 
что в адрес съезда пришло^ более 
полутора тысяч поздравлении и ра
портов от тружеников нашей стра
ны, приветствий от профсоюзов за
рубежных стран.

Слово предоставляется руководите
лю делегации Генсовета профсоюзов 
Японии Маниити Нато. Он говорит о 
рад)тпном приеме, который все япон
ские профсоюзные делегации встре
чали в Советском Союзе. За все это 
мы, заявляет оратор, приносим вам 
сердечную благодарность. Японский 
рабочий класс, высоко оценивая роль 
Советского Союза, неизменно высту
пающего в защиту мира во всем ми
ре, поддерживая его политику мир
ного сосуществования, горячо при
ветствует заключение договора о 
частичном прекращении ядерных ис
пытаний, который рассматривается 
как практический шаг к  полному ре
шению этой проблемы.

Генеральный секретарь Конфеде-, 
рации арабских профсоюзов Ассаад; 
Рагвх говорит:

—  Революция в России знаменует 
собой поворотный пункт в истории 
всего мира' Советский Союз сейчас яв

ляется мощной силой, прогягескггвя- 
щей юспериализму и борюп?ейся за 
мир. Это способствлмло освобожде
нию за последние годы большинства 
африканских и азиатских стран. 
А. Рагех преподносит съезду пода
рок, который, говорит оя, символи
зирует дружбу между арабскими тру
дящимися и трудящимися Советско
го Союза.

Выступает национальный секре
тарь Всеобщего объединения алжир
ских трудящихся Али Рамли. Впер
вые, говорит он, свободный и неза
висимый Алжир представлен на съез
де советских профсоюзов. Для нашей 
делегации —  это большая честь и 
радость, как и для всех трудящих
ся, которых мы представляем. Мы 
выражаем особую признательность 
советскому народу, который поддер
жал и поддерживает нас в нашей 
освободительной борьбе, в нашем 
строительстве.

Первый председатель Центрально
го объединения профсоюзов Финлян
дии Вихтори Рантанен в своем вы
ступлении выразил убеждение, что 
работа X III съезда профсоюзов СССР 
будет способствовать укреплению 
единства рабочего класса как в на
циональном, так и в международном 
масштабах. Между профсоюзами 
С(Х)Р и Финляндии уже много лет 
существуют дружественные отноше
ния, что имеет также большое значе
ние для развитая дружественных от
ношений между нашими государст
вами.

На трибуне— председатель Конфе
дерации трудящихся Латинской Аме
рики Ломбардо Толедано. Я привет
ствую вас, говорит он, от имени тру
дящихся Мексики и всех других 
стран Латинской Америки, народы 
которой ос}1цествляют свою вторую 
великую историческую революцию—

борьбу за свою экономическую не
зависимость от американского юше- 
риаливма, являющегося ныне глав
ным врагом прсмресса и мира.

От имени делегации стран Запад
ной Африки съевд приветствует за
меститель генерального секретаря 
Конгресса профсоюзов Ганы Джордж 
Магнус. Ваш съезд, заявляет оратор, 
собрался в очень важный период в 
истории международного рабочего 
движения, когда достижения трудя
щихся Советского Союза являются 
решающим фактором продвижения 
сил социа.7Изма во всем мире. Тру
дящиеся Ганы, Нигерии, Сьерра Лео
не и Гамбии с глубоким интересом и 
восхищением следят за великими до
стижениями советского народа.

Появление на трибуне съезда 
представителей братских профсоюзов 
делегаты всякий раз встречали стоя, 
бурными аплодисментами. Речи на
ших гостей пронизаны искренней 
признательностью и благодарностью 
к  трудящимся Советского Союза —« 
знаменосцам социального прогресса 
и  мира на земле.

На вечернем заседании также вы
ступили председатель Азербайджан
ского республиканского совета проф
союзов К. К. Дадашев и председатель 
Армянского республиканского совета 
профсоюзов С. В. Аракелян.

В конце вечернего заседания съезд 
избрал комиссию по подготовке про
екта резолюции по отчетному докла
ду ВЦСПС.

31 октября X III съезд профсоюзов 
продолжал свою работу.

И. АРТЕМОВ,
В. БЕЛЯЕВ.

М. РОЖДЕСТВЕНСКАЯ,
А. СЕРБИН.

(Спец. норр. ТАСС).

С Т А Л Ь  И П Л О Д О Р О Д И Е
Ежедневно с грузового двора жда

новского металлургического завода 
«Азовсталь» отходят десятки ваго
нов с минеральными удобрениями. 
Для непосвященного человека это мо
жет показаться довольно странным—  
сталь и удобрения! Но между метал
лургией и минеральными удобре
ниями много общего.

Около десяти лет назад металлур
ги «Азовстали» начали выплавлять 
металл из керченской руды, доста
вившей им'немало хлопот. По содер
жанию железа керченская руда бед
нее криворожской, а вредной приме

си —  фосфора в ней довольно много.
При переходе на керченскую руду 

выяснилось, что в шлаках, получае
мых после выплавки, содержится 
много фосфорной кислоты —  пре
красного удобрения. Решено было 
шлак, который обычно выбрасывали 
в отвалы, отправлять на поля. Вско
ре на металлургическом заводе вы
росли корпуса «цеха урожая» —  
шлакопомольного отделения.

Сейчас ежедневно с завода на поля 
колхозов и совхозов отправляются 
вагоны с фосфат-шлаком.

На одной из подмосковных опыт

ных сельскохозяйственных станций 
проводились опыты предпосевного 
внесения в почву и подкормка расте
ний фосфат-шлаком. Результат пре
взошел ожидания: все культуры дали 
прибавку в урожае, а сварной свек
лы уродилось вдвое больше, чем на 
неудобренных участках.

Расчеты специалистов показыва
ют, что если использовать годовую 
продукцию только этого «урожайно
го цеха» для удобрения земли под 
сахарную свеклу, то страна полу
чит дополнительно полмиллиона тонн 
сахара. (АПН).

Л с1 ^ д н н й  II
КОМТРОЛЬ н д

Выпуск содействий 
партийно

государственному 
контролю

КУРИНАЯ ТРАГЕДИЯ
Кружатся в воздухе снеж

ные хлопья, а руководителям 
Чаинского производственного 
управления они’кажутся ку
риным пухом-и напоминают 
историю, которая произошла 
нынче в совхозе «Колпашев- 
ский».

Примерно на полпути из 
Колпашева в Тогур виднеют
ся в поле строения. Уже не
сколько лет строительно
монтажное управление тре
ста «Томсксельстрой» соору
жает здесь крупную птице
ферму. Но работы ведутся на
столько медленно, что птич
ник. который первым был 
сдан в эксплуатацию, скоро 
потребует ремежта. Все — и 
специалисты совхоза, и ра
ботники Чаинского управле
ния, и даже специалисты 
бывшего республиканского 
Министерства сельского хо
зяйства, приглашенные на 
новую ферму, соглашались, 
что место выбрано удачно и 
что даже на привозных кор
мах здесь можно с большой 
прибылью заниматься птице
водством.

И БОТ весной управляюще
му Тогурской фермой посту
пило указание: подготовить
ся для приема 6 тысяч цып
лят.

Вскоре на ферму пришли 
автомашины. Они доставили 
тысячи новоселов. Пушистые 
комочки весело пищали, не 
ведая, какая печальная 
участь уготовлена им солид
ными дядями из управления. 
Едва разместили беспомощ
ных пернатых, как на дороге 
из Колпашева заклубилась 
пыль. На ферму прибыл еще 
один грузовик, в кузове кото
рого приехало нежданное по
полнение — 3 тысячи цып
лят.

— Поворачивай назад, — 
скомандовал шоферу управ
ляющий, — места заняты.

— Принять без разговора, 
— последовал приказ дирек
тора совхоза.

Работники фермы попыта
лись было заручиться авто
ритетным мнением специали
стов, но те только руками 
развели. Одна за другой под
ходили автомашины. Снеж-

Крыша... небо
Ещ е в иачгле  лета в газете 

«Красное знамя»  была опублино- 
вана ф отограф ия, на которой наг
лядно бы ло видно бесхозяйствен
ное отнош ение руноводителей То м 
ско го  подш ипникового  завода и 
хранению  нового оборудования, 
по ступаю щ его  на завод. На фото
граф ии  бы ло изображ ено новое 
оборудование, разбросанное по 
всей территории  предприятия. 
Корреспондент задавал вопрос: 
«Беспокоит ли это  руководителей 
завода?»

Инж енер  отдела капи таль
ного  строительства  завода тов. 
Ш аров  нам  пояснил: — На завод 
поступило  более 300 единиц ново
го оборудования. На 1 октября в

строй  не вступили  ещ е 79 единиц 
на с у м м у  почти  в полмиллиона 
рублей. Сейчас нет возм ож ности  
установить  оборудование, таи  как 
оно поступило  для новы х  объек
тов , которы е еще не сданы  в эк с 
плуатацию . У  завода не хватает 
складских  помещ ений, поэтому  
оборудование храни тся  под о тк ры 
ты м  небом.

Д ействительно , складов не хвата
ет. Но разве  нельзя все э то  ц е н - ' 
нов оборудование по ставить  в од
но место, организовать  его  хране
ние? А  что  получается? Бее оно 
разбросано по всей заводской 
территории , упаковка  разбита, 
станки  рж авею т, нечестны е люди 
пользую тся  э ти м  и тащ а т  различ
ны е части  о т них.

16 сентября вопрос о  хранении 
оборудования обсуж дался на засе
дании заводской гр уппы  содей

ствия  пар тийно
государственном у 

контролю . Главно
м у  инж енеру заво
да т . Ткаченко  бы 
ло рекомендовано 
принять  м еры  для 
тр ан спо р ти р  о в и н  
неустановленн  о г о  
оборудования на 
специальны е  пло
щ адки. Выло пред
лож ено провести 
ремонт упаиоакн. 
Это  долж ны  бы ли 
сделать руководи
тели ремонтно- 
строительного  м он
таж ного  цеха. Не... 
(посмотрите  на 
енимеи).

В. Ш О ХИН.

ные пушистые комочки по во
ле директора совершали не
виданное нашествие. Управ
ляющий фермой уже не пы
тался возражать. Вместо 6 
тысяч птиц в Тогуре скопи
лось почти 20 тысяч. В птич
нике буквально ступить было 
негде.

— Что вы делаете? Это 
преступление, — с возмуще
нием говорила управляюще
му известная в Чаннском уп
равлении птичница С. Ф. 
Дубе.

— Приказ директора. — 
заявил М. Парный.

Прибыл директор совхоза 
М. П. Игнатенко. Выслушал 
птичницу, согласился, что, 
действительно, непорядок.

— Продержитесь до 18 
июля, — сказал он, — а по
том будет вам новый птич
ник.

В Тогуре несколько успо
коились. Птичницы С. Дубе 
и Т. Скирневская. не жалея 
сил, выхаживали птиц. И по 
признанию самих специали
стов сов.хоза, если бы не ста
рания этих женщин, цыплята 

давно бы погибли.
Однако куриная тра

гедия началась позднее, 
в конце лета. Оказа
лось, что кормов для 
гтицефермы совхоз не

получит. С. Дубе и Т. Скир
невская принимали все меры, 
что было в их силах. Заготав
ливали крапиву. jffe6eAy. ва
рили ее, собрали все, что мо
гло поддержать птиц. Всех, 
кто появлялся на Тотурской 
ферме, приводили показать, в 
каком состоянии находятся 
птацы. Ответственные това
рищи качали головами. Но 20 
тысяч кур оставались без кор
ма. И тогда они начали гиб
нуть. Сначала сотнями, по
том тысячами. Не успевали 
составлять акты. А куры до
хли без всяких актов. Только 
на Тогурской ферме погибло 
более 2 тысяч кур. Огромный 
падеж птицы произошел на 
других фермах совхоза. Все
го-около 6 тысяч.

Секретарь парткома совхо
за «Колпашевский» А. П. 
Фатеев на недавно прохо
дившей партийной конферен
ции Чаинского управления 
сказал, что. по предваритель
ным подсчетам, хозяйство по
несло около 100 тысяч руб
лей убытка.

— Трудно сказать, кто ви
новен в этом, — высказал 
мнение управляющий фермой 
тов. Чарный.

Так ли?
П. КЕТСКИИ.

Кто ответит?
— Sbi уж, ребята, не 

подведите, — просхии 
школьников руководите
ли колхоза имени Сверд
лова, когда учащиеся 
вышли на уборку сахар
ной свеклы. — Уберите 
до морозов, а то попа
дет корм.

Школьники старались. 
Не подвели. Свеклу вы
дергали. Шофер тов. 
Петлин и тракторист 
тов. Бодиков свезли и 
свалили корнеплоды е 
ботвой в силосную яму 
около свинофермы.

— Силос будет отлич
ный, — рассуждали в 
ато время в правлении 
колхоза, — свиней от 
него, как говорится, ва 
уши не оттащишь.

Поговорили и аабьиа, 
что корнеплоды и ботва 
лежат в яме неутрам
бованными. Вспомнили

дней через десять и 
спешно капраеили трак
тор на трамбовку. А вся 
ага масса уже начала 
портиться. После трам
бовки наложили сверху 
соломы, а потом насыпа
ли картофель и опять 
накрыли соломой.

Прошло несколько 
дней, и свинарки реши
ли заглянуть в яму. 
Вместо силоса здесь ока
залась сгнившая масса

Так из-за бесхозяйст
венности руководителей 
колхоза погибло i95 
центнеров добротного 
корма для скота. Кто же 
за ато понесет ответст
венность?

М. СТРЕЛЬЦОВ, 
наш селькор.

Колхов имени Сверд
лова Кривошеинскего 
управления.

ОЛТОМ и  в РОЗНИЦУ
В магазин, обслуживающий население 

поселка”* Каргаска, привезли 210 кило
граммов м)Т(и первого сорта. Мука в про
дажу не поступила: продавец Ашарина 
«распределила» ее по своим приятелям, 
дружкам. Дурной пример заразителен. И 
вот некоторые продавцы по примеру Аша- 
риной также стали продавать и крупу из- 
под прилавка. В первом и третьем магази
нах продавцы припрятали в укромном ме
сте по мешку крупы.

Руководители Сосновского рыбкоопа по
шли еще дальше. 8 сентября заведующий 
базой тов. Мытников, счетовод рыбкоопа 
тов. Куликова, заготовитель тов. Ложников 
купили по 70 килограммов муки первого 
сорта. А председатель Сосновского рыб
коопа тов. Василенко и бывший председа
тель Каргасокского рыбкоопа тов. Нелосеко 
потворствовали лицам, ставшим на путь 
разбазаривания муки и крупы.

Из-за бесконтрольности в рыбкоопе рас
транжирено налево и направо 11,7 тонны 
муки.

«Рекорд» преступного отношения к  рас
ходованию хлеба, муки и хлебопродуктов 
побили руководители Тымского рыбкоопа. 
Еще в 1962 году они скормили лошадям 
3.989 килограммов хлеба, на выпечку ко
торого израсходовано 1.440 килограммов 
муки. Кроме того, лошадям скормлено 
1.095 килограммов комбикормов и 260 
килогра.ммов муки. Но и это еше не все. 
Уже в январе и феврале 1963 года кооп- 
зверпромхозовским свиньям скормлено

Факты растр^жнривания мужш в Тым- 
ском рыбкоопе не получили принципиаль
ней оценки у руководителей правления 
рыболовпотребсоюза.

И это не случайно. В самом рыболов- 
потребсоюзе скармливают муку свиньям. 
Так, по отчету заведующего свинофермой 
тов. Пугача, в 1963 году списано на корм 
свиньям 1.258 килограммов муки. Из это
го количества 1.105 килограммов было 
скормлено в июне, то есть в пастбищный 
период. В подсобном хозяйстве рыболовпо- 
требсоюза предпочитают кормить свиней не 
травой и корнеплодами, а крупой, причем, 
доброкачествепной. С января по октябрь 
этого года свиньям скормлено 1.569 кило
граммов овсяной муки. Полученные весной 
1963 года от Нарымской государственной 
селекционной станции 325 центнеров се
мян пшеницы и овса пошли не для прода
жи рыбоартелям и колхозам для посева, 
а на корм ж;ивотным. Директор райпише- 
комбината тов. Грачева заверяла, что 30 
центнеров пшеницы будут посеяны, а на 
деле оказалось, что все семена пшеницы 
были скормлены свиньям. 25 центнеров 
семенного овса рыболовпотребсоюз скормил 
лошадям.

Хлеб —  это народное достояние, и никто 
не дал права транжирить его налево и на
право. Лиц, допускающих преступно-халат
ное отношение к  расходованию хлеба, надо 
строго наказывать.

А. ДЕВЯТОВ.
председатель комитета партийно-госу
дарственного нонтроля Каргасокской 
промышленно-производственной зоны.

Так  вы гляди т  участок  тепло трассы  
по улице В ерш и нина  от проспекта 
имени Кирова до улицы  У со ва  в гор. 
Томске.

В свое время на этой  трассе  бы ли 
улож ены  трубы  м алого  диаметра. А  
когда построили  здесь 104-квартир- 
ны й дом , вы яснилось , что  с ущ е ст
вую щ ая теплосеть  не обеспечит пода
чу тепла  и в э то т  дом  и в другие  до
м а  ж илого  городка  и н сти тута  «Том- 
гипротранс».

Рабо ту  по зам ене  тр уб  больш им  
д иам етром  поручили  ГОРЕМ -10. 14 
сентября трубы  бы ли доставлены  на 
место. Но они неподвиж но  пролеж а
ли здесь полмесяца, И сейчас, когда 
началась  укладка  труб , работы  ве
дутся  крайне медленно. Э тот сним ок  
сделали 26 октября  в рабочее время. 
Каи видите, на участке  нет ни  одного 
рабочего.

С коро  ударят морозы , а тепл о тр ас 
са о ткры та . К том у  ж е  при врезке  но 
вой нити  труб  в д ей ствую щ ую  сеть  
придется о тклю чать  о т  тепла  весь 
городок, в котором  ж и в у т  сотни  се-

А, Б РА ГИ Н Е Ц .719 килограммов муки хорошего качества. 
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Огонь помог первобытному 

человеку в борьбе с приро
дой. О его «всеочиститель- 
иойз силе было известно лю
дям давно. Хорошо известна 
она и работникам лесозавода 
№ 1 Томского лесоперева
лочного и деревообрабатыва
ющего комбината. На протя
жении длительного времени 
они сжигают дровяные отхо
ды. Правда, частично, напри
мер, горбыль, они реализуют. 
Но большая часть отходов 
пиломатериалов (обрезки 
длиной до метра н слетка) 
ежедневно в три смены авто
машинами вывозится и сбра
сывается в так называемый 
«вечный огонь». Дымка от 
него далеко заметна, когда 
подъезжаешь к лесозаводу.

...Перед нами огромное по
ле, хаотически заваленное 
дровяными отходами, кото
рые круглые сутки дымят. 
Сюда же вместе с отходами 
попадает и строительный 
материал, который можно ис
пользовать в дело.

— Летом жители второго 
поселка Черемошникн зады
хались от дыма. •— рассказал

нам начальник лесозавода 
тов. Запаров. — Но у нас 
безвыходное положение, так 
как сбыт дровяных отходов 
по-настоящему не организо
ван. территория засоряется. 
Вот и жжем днем и ночью.

Да, не снимешь здесь шап
ку перед «вечным огнем»! 
Ибо он — не памятник сла
вы, а памятник бесхозяйст
венности.

— Только за одну смену 
на отвал вывозится 10— 12 
автомашин дровяных отхо
дов, что составляет в сред
нем 30 кубометров леса, — 
информировал нас экономист 
лесозавода тов. Коваленко. А 
технолог лесозавода тов. Ма- 
гин уточнил;

— По нашим подсчетам, за 
три смены на отвал вывозит
ся около 100 кубических мет
ров дровяных отходов. Сбыт 
их не налажен, реализовать 
не можем, вот и сжигаем на 
отвале.

Во что обходится лесозаво
ду «вечный огонь», нам не 
смогли дать ответ ни эконо
мист, ни технолог завода. Не 
задумывался над этим и тов.

Запаров. Пришлось считать. 
В сентябре, например, было 
переработано сырья 15.339 
кубометров, получено пило
материалов 10.430 кубомет
ров. Остальные пошли на 
свал.

Они горят. По воздуху с 
пеплом ежедневно разносят
ся пятьдесят рублей. А за 
месяц, год? Этого можно бы
ло бы не допустить, есда ор
ганизовать сбыт дровяных от
ходов городскому населению, 
скажем, через лесторгсклад, 
гортопебыт. Погасить «веч
ный огонь» помогло бы так
же внедрение в производство 
изготовление древесностру

жечных плит из дробленых 
отходов. Но строительство 
специального цеха для этих 
целей ведется крайне мед
ленно. Не ведут на заводе 
борьбы за снижение отходов. 
Вот и создают тем самым 
обильную пищу для «вечного 
огня».

Погасите его, товарищи 
лесозаводцы! Ведь никто не 
подаст вам специальной 
команды, если сами, наконец, 
не поймете, что превращать 
в пепел государственные руб
ли — преступление.

Н. ВЯТКИН, 
наш общественный кор
респондент.

Д О  К А К И Х  П О Р ?
Поля вокруг села Гегульдета колхозники сельхозартели 

«Первое маяа ежегодно засевают зерновыми культурами. И 
ежегодно десятки гектаров этих полей вытаптывает, съеда
ет на корню хлеб скот, принадлежащий жителям се.ча Те- 
гульдета. Нынче, например, полностью погибло поле овса в 
SO гектаров, потравлена почовина другого овсяного поля, 
разбросаны скирды соломы и льна.

Надо, наконец, прекратить эти безобразия, привлечь винов
ных к ответственности за порчу общественного добра.

Н. РАСПУТИН.
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Станцию перекачки^ 
к I декабря

На многих стройках 
города довелось трудить> 
ся нашей бригаде. Рабо
тали на строительстве 
жилья и промышленных 
объектов. Вели монтаж 
плит градирни ГРЭС-П и 
земляные и бетонные ра
боты на станции пере
качки в Черемошниках.

Выполнять самые разнообразные 
работы нам позволяет комплексная 
организация труда. Члены бригады, 
а их двадцать четыре, владеют не
сколькими смежными профессиями: 
бетонщика, плотника, строповщнка, 
стекольщика. Многое дает и товари
щеская взаимопо.чощь. Наши опытные 
строители Василий Копытин, Миха
ил Самок, Виктор Тобольжин, Ва
силий Михеев, Александр Яганов и 
другие всегда приходят на помощь 
молодым, обучают их мастерству 
строителя.

Бригада наша работает в счет ию
ля 1965 года. Но это не значит, что 
мы использовали все возможности. 
Как и строители других бригад, мы 
зачастую испытываем на себе нераз
бериху, неорганизованность, порож
денные плохой организацией труда, 
слабым снабжением материалами.

Сейчас мы работаем на двух объ
ектах —  на расширении растворного 
узла завода Л? 4 треста «Жилстрой» 
и соор>'жении теплофикационных 
выводов ГРЭС-П.

Как же на этих объектах сложи
лись дела? Очень плохо. На раствор
ном узле нам предстоит дополнитель
но смонтировать две растворомешал
ки, оборудовать склад извести на 
250 тонн. Но нам постоянно ставят-

ПУШВЫЕ СТР0НК1Г
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К О Н Т Р О Л Ь

ся палки в колеса: то 
электрика не можем «за
получить», то электро
сварщика. Неуже.ти в 
строительном управле- 
НИИ, в тресте нельзя раз

решить этот вопрос?
Еще хуже дело обстоит на втором 

объекте —  сооружении теплофикаци
онных выводов ГРЭС-П. Пять лет 
ведутся здесь работы, а конца им не 
видно. В течение месяца мы не мо
жем получить автокран д.тя укладки 
железобетона.

Пусковые стройки нынешне
го года должны вступить в строй 
действующих в ближайшее время. 
Поэтому нужно создать все условия 
для нормальной работы строителей.

Нашей бригаде поручено сооруже
ние станции перекачки. От ее пуска 
зависит ввод в действие жилого На
химовского массива в нынешнем го
ду. Бригаде предстоит вынуть 250 
кубометров грунта, уложить 150 к у 
бометров бетона. Чтобы ускорить 
сдачу важного объекта, организуем 
двусменную работу.

Станцию перекачки —  к  1 декаб
ря! Так решила наша бригада. Слово 
свое обязательно сдержим. Но мы об
ращаемся к  руководителям треста: 
создайте нам для работы условия.

Мы призываем строителей сделать 
все от них зависящее, чтобы пуско
вые стройки встали в этом году в 
строй действующих.

Ф. КАВЕЦКИЙ. 
бригадир бригады коммунисти
ческого труда СУ-11 треста 
«Жилстрой».

Ш А Г И  Р О С Т А

43 ГОДА СПУСТЯ
и Е Д А В Н О  многотиражная газета
* *  Томского электромеханического 

завода поместила небольшую фотоин- 
формацию. Вот ее текст. «|{очетный 
заказ для революционной Кубы вы
полнен коллективом первого цеха. 
Досрочно изютовлены партии к.те- 
пальных молотков и пневматических 
вентиляторов».

Обычная информация?
Она прозвучит иначе, если вспом

нить заметку об этом заводе, опубли
кованную сорок три года назад. Том
ская газета «Знамя революции» 12 
июня 1920 года под заголовком 
«Крупное предприятие» писала, что 
металлообрабатывающая промышлен
ность Томской губернии «находится 
в п.тачевном состоянии», а на един
ственном крупном промышленном 
предприятии города —  1-м машино
строительном заводе— работает 60 
человек. Завод был предназначен 
для обеспечения кустарных мастер
ских запасными частями, «но в смлу 
условий и требований момента... от
влечен на работы по ремонту мель
ниц»...

Первый машиностроительный... 
Так назывался электромеханический 
завод в те годы. Несколько десятков 
рабочих... По нашим нынешним мас
штабам —  карликовое предприятие. 
Теперь только в первом цехе —  
свыше 300 рабочих. А всего на 
заводе работает около трех тысяч че
ловек. От простых шестерен, которые 
к  поныне бережно хранятся в фондах 
Томского краеведческого музея, до 
сложного горного оборудования, иду
щего во многие страны мира, —  та
ков путь нашего предприятия, пол-

Молодость старого завода
ный скромной и в то же время вели
чественной героики.

ОНИ ПОБЕДИЛИ
рТ А Т И С Т И К А  1920— 21 гг. со- 

хранила для нас любопытные 
данные. Завод изготовлял 66,7 тон
ны чугунного литья в год, выпускал 
различные дета.ти из чугуна и стали 
для мельниц, крупорушек, типогра
фий общим числом до 3.500 изделий. 
Занимались на предприятии также 
ремонтом... электроламп.

Не хватало электроэнергии, топли
ва. Из-за переживаемых страной эко
номических трудностей рабочие не 
получали зарплату в течение д в у х -  
трех месяцев. Однако, когда встал 
вопрос: быть или не быть заводу, ра
бочие ответили: «Быть!». В 1921 
году число рабочих сократилось до 
48 человек. Эти люди остались. Они 
выстояли и победили! Они знали, что 
без промышленности нельзя постро
ить социализм. Но могли ли они тог
да предположить, что их завод через 
годы будет давать по 3.160 тонн 
литья в год! Это количество чугуна 
завод дал в 1962 году. В том же 
1962 году завод и.зготовил свыше 
73.000 отбойных, 20.000 рубильных 
молотков, около 21.000 вентилято
ров всевозможных типов! В этих со
временных машинах и инструментах 
билось стальное сердце завода, би
лось горячее сердце тех 48 рабочих, 
которые не ушли с завода, сохранили 
его и победили!

Среди этих людей был Алексей 
Григорьевич Кардышев, и поныне 

работающий на заводе.
Такие люди —  живая история за

вода. Кадровые рабочие составляют 
его честь, его славу: тт. Сосулин, Ко

рякин, Кистаури, Анкудинова, Козлов,  ̂ техники. Наши 
Хоростовский, Лихощак, Вебе, Сурин,
Любченко! Здесь, на заводе, многие 
из них выросли, многие прошли путь 
от рабочего до инженера.

Показательна судьба одного из 
технологов завода Дмитрия Степано
вича Локотаева. Он пришел на завод 
в 1933 году слесарем, затем стал 
руководителем слесарно-сборочного 
участка и, совмещая работу с уче
бой, стал квалифицированным инже
нером. На заводе работают начальни- 
ка.чи и заместите.тями начальников 
цехов и другие бывшие рабочие: 
тт. Григорьев, Сенцов, Басалаев, Аба
кумов.

Растет завод. Растут и его люди.
НА ОДНОМ СОБРАНИИ

юЕСПОЙ этого года коммунисты 
^ з а в о д а  обсуждали на партийном 

собрании проблемы повышения каче
ства изделий. Многое в докладе глав
ного инженера специального конст
рукторского бюро завода казалось, 
собравшимся привычным, знакомым: 
один из вентиля,торов, выпускаемых 
зацрдом, был удостоен Большой се
ребряной медали на Всемирной вы
ставке в Брюсселе, инженеров завода 
не раз награждали медалями ВДНХ, 
группа работников завода была удо
стоена Государственной премии за 
создание вентилятора «Проход
ка-500».

Но вот зал насторожился. Доклад
чик заговорил о новом.

—  Изготовляемые нашим заводом 
вентиляторы местного проветрива
ния, —  говорил тов. Высоцкий, —  
по механическим и техническим ха
рактеристикам не уступают лучшим 
образцам отечественной и зарубежной

отбойные молотки 
принимаются как базовые модели. 
Разработанные в СКБ завода ручные 
сверла с дистанционным управлением 
признаны лучшими. Заводом разрабо
тана новая конструкция сверлиль
ной машины, которая в два с поло
виной раза мощнее ныне выпускае
мой.

Но на собрании речь шла главным 
образом не об успехах. Не для того 
люди собрались, чтобы сказать: вот 
как мы хорошо работаем. Коммуни
сты говорили, что завод еще слабо 
занимается вопросами повышения 
долговечности и надежности машин, 
а они могут быть решены только при 
тщательных лабораторных испытани
ях и длительном контроле за эк
сплуатацией машин на шахтах. На
зывались цифры, свидетельствую
щие, что на заводе ео(е велик брак, 
низка разрядность рабочих, что не
обходимо расширить и укрепить СКБ 
завода, так как в этом небольшом со
ставе оно не способно охватить всей 
массы проблем. Выступавшие по
нимали, что нелегко будет решать 
все эти вопросы, и что победа не 
придет сама. Трудностей немало.

С интересом слушал зал. Но только 
старые рабочие помнили, е каким 
трудом завод осваивал когда-то пер
вые отбойные молотки. Это было в 
начале 30-х годов. Потом помощь 
Большому Кузбассу, срочные работы 
для шахт. Ра.зве сравнишь тогдаш
нюю продукцию с теперешней: ваго
нетки, дымогарные трубы, опрокиды, 
тачечные колеса... Однако все это 
было необходимо. Через это надо бы
ло пройти, чтобы построить Кузбасс 
—  сибирскую твердыню социализма.

аовооаааааоооаааоаааоаааоааоааааааааоаоаоооовааооооовооааааавааоооааоооооооооаоаовос 'о
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На X V III сессии Генеральной Ассамблеи ООН
НЬЮ-ЙОРК. 31 октября. (ТАСС). 

На вчерашнем утреннем пленарном 
зседании Генеральная Ассамблея ООН 
единогласно утвердила ежегодный 
доклад Международного агентства по 
атомной энергии. Доклад охватывает 
период деятельности агентства с 
1 июля 1962 года по 30 июня 1963 
года. За это время организация по
полнилась новыми членами и теперь 
насчитывает в своем составе 82 го
сударства.

Отметив полезную работу, проде

ланную агентством по подготовке 
кадров ученых-физиков для различ
ных стран, советский делегат К. В. 
Новиков вместе с тем указал на це
лый ряд серьезных недостатков в 
деятельности этой организации. 
Агентство, в частности, не исполь
зует возможностей, которыми оно 
располагает, для оказания помощи 
заинтересованным странам в деле 
использования атомной энергии на 
мирные нужды.

К л а с с о в ы е  б о и  
в странах капитала

БАСТУЮТ МЕТАЛЛИСТЫ ФРАНЦИИ 
ПАРИЖ. 35.000 метал.1истов ч.!енов 

профсоюзов ВКТ, ФКХТ и «Форс ув- 
риер» департамента Луара приняли 
29 октября участие в забастовках. 
Бастующие требовали повышения 
заработной платы, сокращения ра
бочего дня.
В ЗАЩИТУ СВОЕГО ТОВАРИЩА 
ЛОНДОН. 600 рабочих автомобиль

ного завода в Абингдоне (графство 
Беркшир) компании «Моррис мо
торе» объявили забастовку в знак 
протеста против несправедливого 
увольнения администрацией завода 
3 рабочих.

ЗА ПРАВО НА ТРУД 
РИМ. По сообщениям из Тосканы, 

рабочие всех шахт к рудников этой 
итальянской области провели заба
стовки в знак солидарности с борю
щимися горняками «Рави».

Забастовка шахтеров рудника 
«Рави», протестующих против наме
рения администрации уволить боль
шую группу рабочих, а затем и сов
сем закрыть предприятие, продол
жается. Уже 35 дней «заживо похо
роненные» трудящиеся не выходят 
на поверхность земли. Они решили 
любой ценой отстоять свои права 
■а труд.

ВСЕОБЩАЯ ЗАБАСТОВКА 
В САН-ПАУЛО

РИО-де-ЖАНЕПРО. Более семисот 
тысяч рабочих и служащих бразиль
ского города Сан-Пауло объявили 29 
октября всеобщую забастовку в знак 
протеста против тяжелых условий 
жизни. Бастующие потребовали по
вышения заработной платы, улунше- 
Еия социального обеспечения и 
удовлетворения других экономиче
ских требований. Забастовка парали
зовала всю экономическую жкзщь 
города и пригородов. Почти все пред

приятия и учреждения закрыты. 
Особенно широкий размах забастов
ка приняла на металлургических) за
водах.

Губернатор штата Сан-Пауло Аде- 
мар де Баррос решил применить 
против бастующих силу. Власти 
штата прибегли к .массовым арестам 
ваиболее активных участников за
бастовки. К середине дня 30 октября 
было арестовано уже свыше двухсот 
че.10век. Дислоцированная в Сан- 
Пауло вторая армия приведена в со
стояние боевой готовности,

БОРЮТСЯ РАБОЧИЕ КАНАДЫ
ОТТАВА. Более 4 тысяч рабочих 

одного из крупнейших в Канаде ав- 
то.мо6и.1ьных заводов «Форд мотор 
компани оф Канада» в городе Ок
вилле прекратили забастовку после 
того, как администрация завода 
удовлетворила их требования об от
мене незаконных увольнений. Это 
уже вторая забастовка на этом за
воде зя последние две недели.

Девять недель бастуют рабочие 
предприятия «Доминион лаггидж 
лимитед» (г. Торонто), требуя повы
шения заработной платы.

Прекратились также работы на 
некоторых других предприятиях и 
строительных объектах, где рабочие 
не вышли на работу в знак проте
ста против отказа администрации 
включить их требования в новые 
контракты.

РАБОЧИЕ ТРЕБУЮТ ПОВЫСИТЬ 
ЗАРПЛАТУ

КОПЕНГАГЕН. Объявили забастов
ку 500 рабочих моторостроительного 
завода крупнейшей скандинавской 
судостроительной фирмы «Бурмей- 
стер ог вайя». Рабочие требуют по
высить зарплату.

(ТАСС).

Достигнута 
договоренность !

НЬЮ-ЙОРК. 30 октября. 
(ТАСС). Сегодня в здании прези
дентского дворца в Бамако состоя
лась первая встреча президента 
Алжира Ахмеда Бен Беллы, коро
ля Марокко Хасана II, императора 
Эфиопии Хайле Селассие I и пре
зидента Мали Модибо Кейта с 
целью мирного разрешения алжир
ско-марокканского конфликта.

Как передает из Бамако коррес
пондент агентства ЮПИ. ссыла
ясь на источники, близкие к ал
жирской и марокканской делега
циям, совещание глав четырех аф
риканских государств продолжа
лось около часа, и атмосфера пере
говоров была «удовлетворитель
ной».

V
БАМАКО, 30 октября. (ТАСС). 

Здесь опубликовано ко.ммюнике. 
подписанное президентом НароднбЙ 
Демократической А.чжирской Рес
публики Бен.Беллой, королем Ма
рокко Хасаном II, президентом 
Республики Мали Модибо Кейта и 
императором Эфиопии Хайле Се- 
лаесяе I.

В коммюнике говорится о дого
воренности прекратить огонь на 
а.тжирско-ма^юкканской границе в 
ночь с 1-го на 2-е ноября с, г.

МУЖЕСТВЕННАЯ БОРЬБА ПОВСТАНЦЕВ
КОНАКРИ, 31 октября. Кор

респондент ТАСС О. Князев пере
дает: Войска португальских коло
низаторов. размещенные в «порту
гальской» Гвинее, недавно получи
ли крупные подкрепления: в город 
Бисау пароходами доставлено не
сколько тысяч солдат, свыше 3.000 
тонн военного снаряжения. 250 ав
томашин. 20 военных самолетов. 
Используя технику НАТО, колони
заторы подвергают варварским

бомбардировкам освобожденные 
патриотами районы страны. Одна
ко отряды национально-освободи
тельного движения мужественно 
продолжают борьбу.

Как говорится в полученном 
здесь вчера ком.мюнике африкан
ской партии борьбы за независи
мость «португальской» Гвинеи 
и Островов Зеленого Мыса. 12 ок
тября возле села Кутья повстанцы 
подорвали два грузовика с порту-

Вашингтон-город коррупции
НЬЮ-ЙОРК, 31 октября. 

(ТАСС). «Это — город, где люди; 
живут за чужой счет. Ни в одном ; 
другом городе мира не тратится ! 
столько денег на то, чтобы раз- j 
влекать, угощать и влиять на не-; 
сколько сот избранных. Ни в одной 
другой столице мира нет такого 
числа чиновников, кулуарных по
литиков и членов конгр€юса, кото
рые расходуют больше, чем полу
чают в виде жалованья». Так ха
рактеризует столицу Соединенных 
Штатов Джеймс Рестон в статье, 
опубликованной газетой «Нью- 
Иорн тайме».

Описывая атмосферу корруп
ции, царящую в Вашингтоне, ав
тор указывает, что здесь «полити
ка зачастую является искусством 
оказывать услугу за услугу. Прого
лосовав так, а не иначе, член кон
гресса может обеспечить своему 
избирательному округу правитель
ственные подряды. Устроив прием 
или банкег. иностранный посол за
частую может добиться особого 
внимания к политическим и финан
совым интересам своей страны».

Рестон подчеркивает, что зача
стую интересы того или иного дея
теля Вашингтона могут идти враз
рез с интересами государства, а 
иногда такой деятель даже дейст
вует в интересах «какой-либо дру
гой страны, которая, возможно, вы
плачивает его юридической фирме 
раздутый гонорар».

Иностранная печать сообщает...
«Матвриа.тьные силы творческих 

идей» — так озаглавлена статья, 
посвященная XIII съезду профсою
зов СССР, опубликованная сегодня 
в польской газете «Глос працы». 
Фанты и примеры, приводимые на 
съезде, пишет газета, говорят об од
ном: коммунизм вступает в жизнь 
советского общества.

Съезд советских профсоюзов ши
роко освещают и комментируют га
зеты социалистических стран, про
грессивная печать всего мира.

Парижские газеты сообщают на 
видном месте о приеме Н. С. Хруще
вым делегации французской социа
листической партии. Демократиче
ская печать отмечает, что вечч̂ еча 
прошла в теплой, дружеской обста
новке.

Встреча глав четырех африкан
ских государств в Бамако привле
кает внимание всех парижских га
зет. .Характерно, что большинство га
зет дает одинаковый заголовок: 
«Трудное начало переговоров в Ба
мако». Все газеты еообщают о вы

ступлении а Национальном собрании 
министра иностранных дел Кув де 
Мюрвиля, который снова подтвердил 
намерение французского правитель
ства отказываться от любых шагов, 
направленных на ослабление меж
дународной вапряженности, укло
няться от участия в переговорах о 
разоружении. Газеты пишут также 
о намеченной на сегодня забастовке 
работников банка Франции, о рас
крытии тайного склада оружия, 
принадлежащего ОАС, и т. д.

Лондонская «Файнэншл тайме» с 
тревогой сообщает, что в результате 
упорной борьбы рабочим предприя
тий компании «Форд» в Англии уда
лось добиться повышения зарплаты. 
«Дейл телеграф» и «Гардиан» в ре
дакционных статьях выражают опа
сения, что победа рабочих «Форда» 
может послужить толчком для уси
ления борьбы трудящихся на дру
гих предприятиях.

Эападногеркахская печать мвого 
пишет о демояогратяпюм вяюте

канцлера Эрхарда в Западный Бер
лин. «Дейче цейтунг» отмечает «не
изменность» политики Боана в от
ношении Западного Берлина. Газеты 
излагают интервью министра иност
ранных дел Шредера западногерман
скому радио, в котором он снова ра
товал за «многосторонние атомные 
силы».

Токийские газеты уделяют много 
внимания подготовке предвыборной 
кампании, начинающейся 31 октяб
ря.

Болгарская, венгерская, чехосло
вацкая печать и газеты других со
циалистических сгоаи публикуют 
корреспонденции об успешном вы
полнении и перевыполнении многи
ми предприятиями десятимесячных 
производственных планов. Горняки 
одного из крупнейших в Чехослова
кии буроугольяых бассейнов —* Се
веро-Чешского бассейна дали 423.339 
тонн сверхпланового угля. О трудо
вой победе шахтеров пишет вся че
хословацкая цечать.

(ТАСС).

П р е с с - к о н ф е р е н ц и я  в р е м е н н о г о  
п р а в и т е л ь с т в а  Д а г о м е и

ПАРИЖ, 30 октября. (ТАСС). 
Временное правительство Дагомеи 
намерено как можно быстрее про
вести в стране всеобщие выборы, 
со^щил вчера на пресс-конферен
ции в г. Котону глава временного 
правительства полковник Согло, 
сформировавший временное прави
тельство Дагомеи после того, как 
власть в стране захватила армия. 
После выборов, сказал Согло. бу
дет сформировано новое правитель
ство Дагомеи.

Как передает из Котону коррес
пондент агентства Франс Пресс, 
Согло заявил, что все соглашения 
и договоры, заключенные прави
тельством Мага, останутся в силе. 
«Наши отношения со всеми страна
ми останутся такими же. какими 
они были при президенте Мага». 
— заявил он.

К КОММУНИЗМУ НА ПУТИ

К о л л е к т и в  старейшего томем-
го завода ведет борьбу за ком

мунистический труд. Здесь есть свои 
трудности, свои поиски, свои побе
ды. Заслуженной славой пользуются 
на заводе бригады коммунистическо
го труда, которыми руководят 
тт. Шульц, Постникова, Хоростов
ский. Совсем недавно стало известно 
об очень интересном почине бригады 
слесарей-монтажников эксперимен
тального цеда, которой руководит 
коммунист П. Свиридов. Эта бригада 
борется за звание коллектива 
коммунистического труда. Люди это
го коллектива работают на окладе. 
Но им устанавливается задание на 
каждый месяц. Не выполнили зада
ние —  бригада лишается премии. В 
круг обязанностей бригады входит от 
2 до 3 средних и от 12 до 14 те
кущ их ремонтов станков. Она обслу
живает также весь станочный парк, 
выполняет срочные аварийные рабо
ты. Нагрузка немалая!

Но, помимо этого, бригада взялась 
бесплатно выполнять и такую рабо
ту, которая не входит в ее обязан
ности. За счет уплотнения рабочего 
дня им удалось за сравнительно не
большой период изготовить два ба
лансировочных приспособления, по
лировальный двухшпиндельный ста
нок. Также по собственной инициа
тиве они отремонтировали и модерни
зировали сложные станки, за кото
рые раньше никто не решался взять
ся: координатно-расточный и токар
но-винторезный.

Это поистине коммунистическое 
отношение к  труду. Труд без возна
граждения, для общества!

Сотни проблем ставит каждодневно 
перед заводом жизнь. И проблемы 
эти нелегкие... Надо внедрить тер- . 
мическую обработку стволов рубиль- 

оных молотков, все еще трудно идет 
. „...„«о,.,.... = освоение выпуска пневмоударников:

g легко сказать — 4U процентов ство- 
чего противник потерял 40 человека лов приходится перешлифовывать! 
убитыми. На следующий день в и Нужно усилить крепление редуктора 
районе Ойо патриоты сбили три§Р^"'»“ ^ электросверл, электросверла 
^ ^ g не выдерживают гарантийного срока,
самолета противника. В коммюни-g Пройдите по корчдрру в СКБ, и вы 
ке также указывается, что на сто-g часто увидите в кабинете его началь- 
рону африканских патриотов пере-1 ника Н, И. Шохора, конструкторов, 
шли два военнослужащих Порту-g склонившихся над чертежами. Они 
галии — младший лейтенант ф ер-| решают очередную техническую про-
нандес Ваз и сержант Фернандо g

g Завод строится. За последние го- 
оды построен новый корпус ремонтно-

_______________________________□ механического цеха, идет строитель-
I  ство корпуса для термического цеха 
g и гальванического отделения, 
g Инженеры и рабочие постоянно 
аду.мают о перспективе. Сейчас на 

П А Р И Ж . Т ы с я ч н о  повестку дня ставится вопрос о со- 
бы вш нх ф ронтовиков  g здании специального цеха вентилято- 
и  инвалидов п ри ня л и  
участие в маниф еста
ци и  на площ ади One-g механические цехи
ра, требуя  в ы п л а т ы ^ .в ^д а . Яредполагается создание ав- 
пособнй. С тары е ве-1 то-матно-заготовительного цеха. Осу- 
тераны  войны  несли плана специализации це-
ко е сты  на ко то и ы х  ° возможность заводу уже к

^  *о 1 9 6 о  году увеличить выпуск про
бы ли у ка за н ы  места, ^дукции на 40 процентов по сравне- 
где они  сраж ал ись  |н и ю  с 1962 годом, 
за Ф р а н ц и ю . g Каждый день в проходную завода

о вливается шумный и бодрый людской 
. g поток. В нем старый завод черпает 

lA U U ). gcBOH живительные силы, в нем его 
В сила, его красота, его молодость.I Г. ШАХЕР.
I Томский электромеханический 

_<заааосзоааоааооааоооооааааоаоеаааааоаоС завод.

н а ц и о н а л ь н ы й  
п р а з д н и к  А л ж и р а

АЛЖИР, 31 Октября. (ТАСС). Вчера сюда для участия в торжествах яо 
случаю национального праздника — Дня начала алжирской революции-^ 
прибыла советская правительственная делегация во главе с министром 
внешней торговли СССР И. С. Патоличевым.

На празднование девятой годовщины алжирской революции в столицу 
Алжира прибыла также делегация КПСС во главе с членом ЦК КПСС, 
первым секретарем ЦК Компартии Азербайджана В. Ю. Ахундовым.

который позволит увеличить 
выпуск машин до 35.000 в гс»д. По- 
новому предстоит специализировать

(Фото Кейстон

Гр
МОНТЕВИДЕО, 31 октября . Коррес

пондент ТАСС Е. Бльш ов передает:
Ж ителей  уругвайской  столицы  по

р ази л  на д нях  необы чны й эпизод; 
солдаты  с винтовкам и  н аперевес у 
здани я  государственного б ан ка рее- 
публики, колонна военн ы х ав том а
ш ин. уси лен ная  о хран а на аэродроме, 
оц епленн ы е улицы .

Это не к р аж а  со взломом, не го
сударствен ны й  переворот и не воен 
ны е м аневры . Из стр ан ы  вы возится 
золото. Б анк  республики  расходует 
неприкосновенны й  золотой  запас: р е 
ш ено продать более 60 тонн золота. 
Золото вы вози тся  по требованию  
М еж дународного валю тного ф онда 
(МВФ), н аходящ егося  под контролем 
США. которы й  в свое врем я предо
став ил  У ругваю  заем  на кабальны х  
условиях.

У ругвай  просил ам ери канц ев  от
срочить платеж и, ссы л аясь  на свое 
тяж елое ф инансовое полож ение и от
сутстви е запасов  иностранной  в а 
лю ты . В ответ М еж дународны й валю т
ны й ф онд  предлож ил У ругваю  отка
зат ьс я  от торговли с социалистиче
ским и  стран ам и , в  частности , с Ку
бой. сократи ть  р азм ер ы  субсидиро- 
ввн ня национальной промы ш ленноетн  
и  т . д. У ругвайцы  не согласи ли сь  на 
подобны е условия, Это вы звало  бе-

Полковник Согло опроверг со-о 
общения о том, что в Котону соз-о 
дан «народный революционный ко-о 
митет». о

Касаясь вопроса о судьбе быв-| 
ших министров правительст-ва Ма-а 
га, Согло заявил, что против ннх| 
не будет принято никаких новыхS 
мер. Все они в настоящее времяа
находятся в военно.м лагере «Гезо» о • „ _____  __  _____
под охраной армии, отметил Согло. § ^  председательством
После того, как порядок в стране g л. Ф. Горкина состоялся очередной
будет восстановлен, им разрешатgпленум Верховного Суда СССР. За- 
возвратиться домой. ослушаны доклады по вопросу об

Затем на пресс-конференции вы-g усилении деятельности судов по вы
ступили члены временного прави-адвледдю и устранению причин и ус- 
тельства.Ю. Мага, Ж. А х о м а д е г б е с п о с о б с т в у ющи х  совершению 
и С. Апити, которые подчеркнули.пх^щений государственного и обще- 
что все четыре члена временногооственного имущества, 
правительства Дагомеи «едины eg В принятом постановлении пленум 
своих взглядах и решениях». о отметил, что проведение публичных 

g судебных процессов по делам о хи- 
" g щении социалистической собственно-

0 сти, широкое освещение судебных 
в процессов в печати, привлечение 
g представителей общественности к 
g участию в судебном рассмотрении 
^дел имеют большое предупредитель- 
|ное и воспитательное значение.
1 Пленум указал судам, что преду-

П Л Е Н У М  В Е РХ О В Н О Г О  
С У Д А  С С С Р

а б и т е л и  с р е д ь  
б е л о г о  д н я

ф инансовы х кругах

Уруп
Вог

ш аную  злобу
'^ 'м еясдун .родн ы й  .а л ю т и н й  ф онд о преж дение хи щ е н и й  государственного
потребовал немедленной уплаты  ДоЛ-g j ,  общ ественного ИМУЩеСТВа МОЖеТ 

Вот почем у вы возится золото и з о ,
гвая. о б ы ть  э ф ф е кт и в н ы м  ЛИШЬ П р и  усл о-
озм ущ ению  у ругвайц ев  нет п р е -а р и и  СВОевремеННОГО раССМОТреНИЯ

дела. Газеты  п естрят заголввкам и :о  « .  . _ __
«Н икаких ком пром иссов с Междуна-оДСЛ, ВЫНеСбНИЯ обоСНОВанНЫХ п р и 
родны м валю тны м  фондом1>. «Не oT-gj-oBopoB И на зн а че н и я  предусм отрен- ступ ать  перед  вы м огательством !». □ г
«Дать отпоо ш антаж истам !»  и т. п. ^НЫХ закОНОН СТРОГИХ Мер наказанИЯ 

«Левый ф ронт  освобож дения» о п у б -□ здосхны м  р а схити тел ям , устано вле-
рится*^что*"ньгнеиший ’ф и н а н с о в ы й  и §Н И Я  ВСех ЛИЦ, ПрИЧастНЫ Х К Х И Щ е- 
.экономический кризис в стр ан е — о н и ю .  ДвЯТеЛЬНОСТЬ СУДОВ ДО Л Ж Н а 
р езу л ьтат  вм еш ательства  М еждуна- Og * ,  _
родного валю тного  ф онда и антина-оО ы ть  направлена ня создание ооста- 
родной деятельности  местной  о л н гв р -о и о р к и  нетерпим ости ие ТОЛЬКО К са - 

Здесь. во дворце «Ю жная А м ерика» ,g МИМ расХИТИТеЛЯМ, НО И К ТОМ, КТО
состоялся  м ассовы й  м и тинг труд я-д сво и м  бездействием  ИЛИ безразлич- 
ш и хся , созван н ы й  «левым ф ронтом  Э
освобож дения» (ФИДЕЛ). На митинге оНЫМ ОТНОШеНИвМ К СОХраННОСТИ н а - 
вы ступили  представители  р азл и ч н ы х g родного ДОбра ПОПУСТИТельсТВуеТ 
™ л „ т „ ч в с „ „ х ^ п . ^ т ^ я  ^  Рекомендовано та к ж е
ваклейм или вм еш ательство  МВФ во о чащ е поактИКОВатЬ обсУЖДвНИв ИТО- 
внутренм ие дела стран ы , потребовали  g #.
от п рави тельств а  проведения н е за в и -в го в  еудеоных Процессов по делан о 
СИМОЙ внеш ней  полнтини. yKpen.neHHKg j  КОЛЛектяих теХ пред-
отнош ений с Кубой и Д ругим и соц ив -о  J
листическнмн странами. Я ПрИТИЙ, ОрПНИЗацЯНэ УЧРвЖДеИИ,

колхозов и совхозов, где было совер** 
шено преступление.

Судам предложено установить тес
ную связь с комитетами партийно
государственного контроля и группа
ми содействия, шире использовать 
силы общественности. •

Были заслушаны также доклады о 
судебной практике по делам о без
возмездном изъятии донов, дач н 
других строений, возведенных илж 
приобретенных гражданами на нетру
довые доходы.

В принятом постановлении отме
чено, что некоторые суды упускают 
из виду, что изъятию подлежат не 
только строения, приобретенные 
гражданами на нетрудовые доходы, 
но и возведенные за счет незаконного 
использования средств государствен
ных предприятий, учреждений, кол
хозов и иных кооперативных орга
низаций.

Принято постановление «О судеб
ной практике по искан о возмещении 
вреда».

Пленум заслушал информацию 
первого заместителя председателя 
Верховного Суда СССР В. В. Кулико
ва о состоянии судимости за первое 
полугодие 1963 г. Пленум отметил 
дальнейшее снижение судимости, в 
том числе и по тяжким преступлени
ям.

В работе пленума приняли участие 
председатели некоторых верховных 
судов союзных ж автономных рес
публик, краевых, областных, город
ских и народных судов.

(ТАСС).
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Поезд «Томск— Моск
ва» медленно тронулся.

Главный инженер ж и 
лищного травления Ки
ровского райисполкома 
Томска тов. Савиных от
бывал в дальнюю командиров-) 
ку . В кармане его пиджака, как 
и у его спутников —  заведующей 
производством механической прачеч
ной тов. Говор, управляющего домо
хозяйством iNs 5 тов. Захарова, ле
жало командировочное удостоверение 
Томского горкомхоза. Все трое ехали 
изучать передовой опыт ярославских 
коммунальников. Это предвещало мно
го интересного. Только смотри да за
писывай. Ведь надо думать, по при
езде домой их всех пригласят в гор
исполком и скажут: «Ну, дорогие то
варищи, теперь за дело, будем внед
рять, что увидели».

А интересного они, действительно, 
увидели много.

Домой делегаты уезжали полные 
самых больших надежд. Перед отъез
дом зашли в краеведческий музей по
знакомиться с ярославской стариной, 
В Москве побывали на Ленин-

Служебная командировка или прогулки?

НА КАЖДОГО 
Ж И ТЕА Я —
2 0  КН И Г

С каждым годом растут культур
ные запросы трудящихся северных 
сел и деревень. Об этом ярко свиде
тельствует такой факт. В Молчанов- 
ском книжном магазине 162 подпис
чика, а в книжном отделе Могочин- 
ского универмага —  136. Магазины 
потребкооперации, расположенные на 
территории Молчановского куста, за 
полтора года продали 310 тысяч эк
земпляров книг —  по 20 книг на 
каждого жителя.

Многие молчановцы имеют личные 
библиотеки, в которых насчитывают
ся сотни книг. Страстными книголю
бами являются пенсионеры тт. Кобя- 
ков, Кутафьев, учителя гг. Распутин, 
Быстров, рабочий совхоза «Молча- 
новский» тов. Вставский и другие. 
Каждый из них выписывает соб
рания сочинений многих класси
ков русской литературы, советских и 
зарубежных писателей.

Л. КУЛЕШНОВ. 
товаровед Молчановского кни
готорга.

в ш к о л е

продленного дня
В коридорах Ново-Ильинской 

восьмилетии прозвенел звонок 
Окончены уроки, но ре<5ята не 
расходятся домой. Они учатся е 
школе продленного дня.

Первы.мн кончили заниматься 
малыши. Вместе с учителем они 
направляются на обед в столЗвую.

— Вот уже второй год наши 
школьники получают бесплатное 
питание, — рассказывает директор 
И. Я. Павлюченко.

Два года назад здесь было соз
дано школьное подсобное хозяйст
во. Ребята активно помогали кол
хозу «40 лет Октября» во время 
уборочных работ. Немало труди
лись они и на пришкольнсии участ
ке. с которого осенью собирали бо
гатый урожай овощей.

Это было начало. Сейчас 
школьном подсобном хозяйстве 16 
голов скота. Целая ферма, на ко
торой работают ребята. Доходов с 
пришкольного участка и фермы с 
избытком хватает на питание всех 
учеников.

После обеда ребята занимаются 
в различных кружках, готовят до
машние задания.

— Такая школа — первая 
Шегарском районе, — не без гор
дости говорит Иван Яковлевич. 
Недавно к нам приезжали гости 
из одиннадцатилетки. что в рай
центре. Мы поделились с ними 
опытом.

О. ГРИПОВ.

Отвечаем  
на письма  

чи т ат елей
Том ский  район, 
т . М А С А Л Ы Т И Н У . Д АН И Л О В У , 
Ш И Ф Е Е В У  и другим .

Вы писали а рвдаицию  о зло
употреблениях  бригадира  с тр о и 
тельного  участка  Ры баяоаского  
совхоза  тов. Нелюбина.

И з Том ского  прои зводственного  
СОВХОЗНО-КОЛХОЗНОГО управления 
нам  сообщ или, что  ваш е письмо  
разбиралось  на месте. У становле
но, что  наряды  на вы полненны е 
работы  сдавались  Н елю бины м  
несвоевременно, в нарядах рабо
чие не расписы вались , начисление 
зар пла ты  производилось  без учета 
их разрядов.

Тов. Нелю бин  строго  предупреж 
ден. П риписанная  им  с ум м а  е на
го  удержана.

V
Томск ,
тов . В А Х Р У Ш Е В У
В ваш ем  письме  сообщ алось  о' 

беспорядках на загородном  ко н т
рольном  пункте . на м арш руте  
То м ск  — Ш е г^ н а .

Рабо тники  Том ского  облавтоуп- 
равления сообщ или, что  в на
стоящ ее  время за работой  заго
родного  контрольно го  пункта  
и м ар ш р у том  Т о м ск  — Ш егариа  ус 
тановлено д еж урстве  работников 
п ассаж ирской  автотранспортной  
конторы . Руиоводителям  Ш вгар- 
еиого ав тохо зяйства  тт. Горкоаен- 
не и Габрусенио  указано  на недо
ста тки  в обслуж ивании  п ассаж и 
ров и недопустим ость  ср ы ва  рей
сов по расписанию .

Каргасоиский  район,
тт . П И Л И П ЕН КО . НИК И ТИ Н О Я
и другим .

Проверкой  ваш его  письма  о 
плохом  снабж ении продовольст
венны ми товарами  поселка Теариз 
заним ались  секретарь  партби^ о  
леспром хоза  и председатель рабо
чего ком итета  орса. Ф ан ты , ука
занны е  • письме, подтвердились. 
За  допущ енны е  перебои в тор гов
ле заведую щ ем у тор говы м  ку стом  
тов. Боровкову объявлен выговор. 
В настоящ ее  время указанны е  не
доста тки  устранены .

ских горах, погуляли, посмотрели и 
на десятый день вернулись в Томск.

Но, приняв авансовые отчеты по 
командировкам, в горкомхозе не за
интересовались впечатлениями чле
нов делегации от поездки. Лишь де
сять дней спустя тов. Захарову пред
ложили рассказать об опыте ярослав
цев по созданию домадых механизи
рованных прачечных на одном из со
вещаний в горисполкоме. Было реше
но организовать на пробу в домоуп
равлении Л'5 5 одну такую прачеч
ную. Заведующий горкомхозом тов. 
Шамис пообещал помочь в осна
щении прачечной оборудованием. 
На следующий день тов. Захаров по
ложил на стол заведующего горком
хозом заявку на пять стиральных 
машин, пять ванн больших и пять 
ванн маленьких, пять тазов.

...С тех пор прошло два с полови
ной месяца. И хоть приобрести 
нехитрое оборудование даже для не
скольких прачечных такого рода, по 
выражению самого тов. Шамиса, —  
дело одного дня, заявка тов. Заха
рова все еще лежит без движения.

—  Все дело в том. что не подо
брано помещение, —  оправдывается 
тов. Шамис.

—  Нет, —  парирует тов. Заха
ров, —  помещение у нас подобрано. 
К  не одно, а два.

Время, которое прошло с момента 
возвращения тов. Захарова из Яро
славля, достаточно для того, чтобы 
помещение не только подобрать, но 
и зацементировать пол, подвести го
рячую воду, сделать стоки. Только 
он предпочитает дождаться оборудо
вания, а уж  потом готовить помеще
ние. Тов. Н1амис, наоборот, ждет, 
когда будет готово помещение, а по
том собирается закупить все необ
ходимое. Так солидные дяди играют 
в кошки и мышки.

По меньшей мере странную пози
цию в создании ломовых прачечных 
занял и Кировский райисполком. 
Именно ему городской исполнитель
ный комитет поручил подобрать 
группу коммунальников, которая изу
чила бы передовой опыт и, разу
меется, первой внедрила бы его у себя 
в районе. Исполнение поручения бы
ло возложено на заместителя цред- 
седателя исполкома райсовета тов. 
Иебанюка. С первой частью задачи, 
как уже видно из сказанного, он 
справился блестяще: все отпущен
ные на поездку государственные

<сН а родное хозяйство  
С С С Р  в 1 9 6 2  г о д у »

Вышел в свет 
статистический ежегодник

Издательство статистической 
литературы выпустило в свет под
готовленный ЦСУ очередной ста
тистический ежегодник «Народное 
хозяйство (ХСР в 1962 году».

Ежегодник содержит статисти
ческие данные о развитии народ
ного хозяйства за годы Советской 
власти с выделением важнейших 
показателей по союзным респуб
ликам, а также по автономным 
республикам, автономным обла

стям и национальным округам. 
Наиболее подробно характеризует
ся развитие хозяйства нашей 
страны за последнее десятилетие.

В ежегоднике приведены также 
данные о развитии экономики со
циалистических стран и сравне
ние экономических показателей 
Советского Союза с соответствую
щими показателями США.

Объем нового ежегодника 46 
печатных листов.

деньги истрач^ы  полностью. Но 
дальше командировки дело не пошло

В конце сентября проходила сес
сия райсовета, на которой обсуж
дался вопрос о том, кмс организации 
района выполняют решение горсове
та об улучшении бытового обслужи
вания населения. Прекрасная воз
можность повести большой разговор 
о том, чтобы обстоятельно и серьез
но внедрять у себя то доброе, что 
было замечено в Ярославле!

Но об организации при домоуп
равлениях, жилищно-коммуналы!ых 
отделах заводов и банях прачечных 
ни в докладе управляющего трестом 
коммунально-бытового обслуживания 
тов. Чуносонова, ни в вы сттлениях 
в прениях, ни в решении не было 
сказано ни слова. А участников по
ездки, которые должны быть первы
ми запевалами внедрения новой про
грессивной формы обслуживания на
селения в Томске, на сессию даже не 
пригласили.

Лишь интересной экскурсией ста
ла и поездка в марте этого года в 
Омск главного и нж ^ера  Томского 
горкомхоза тов. Савинка и главного 
инженера управления «Гидродор- 
мост» тов. Сафонова.

Омск хорошо известен своим высо
коорганизованным коммунальным 
хозяйством. В этой поездке внимание 
тт. Сафонова и Савинка привлек 
опыт асфальтирования улиц города в 
зимних условиях. Откровенно пора
довались они и тому, что омичи про
вели инвентаризацию дорожных по
крытий, а также паспортизацию 
улиц.

Вести асфальтирование зимой —  
это значит ликвидировать сезонность 
в работе, создать надежные кадры 
постоянных рабочих, значительно 
двинуть темпы асфальтирования го
рода. Паспортизация дорожных по
крытий создает все условия для пра
вильной эксплуатации дорог и ухода 
за ними. Оба инженера имели воз
можность выяснить методы и техно
логию этого дела. Двух мнений не 
было —  асфальтирование дорог в

ТОТАЛЬНАЯ ФЛЮОРОГРАФИЯ
К месту катастрофы 

подъехала машина ско
рой помощи. Врач опре
делил у пострадавшего 
перелом плеча. Но един
ственное ли это повреж
дение? Решить такой во
прос сразу трудно: чело
век потерял сознание. А 
если у него множествен
ные переломы, то быст
ро их обнаружить и 
учесть нелегко даже при 
помощи рентгенографи
рования.

Десятки лет физики и 
инженеры во всем мире 
бились над вопросом, 
как получить рентгенов
ское изображение всего 
тела человека. Такой об
зорный снимок, выявля
ющий жеста поражения, 
помог бы в дальнейшем 
уточнять и детализиро
вать характер и разме
ры обнаруженной пато
логии.

В свое время был еди
нодушно отвергнут ма
лоаффективный метод 
немецкой фирмы АГФА,

предложившей склеи
вать в.честе до 20 рент
генограмм. изображаю
щих различные участки 
человеческого тела. За 
рубежом проводились и 
другие эксперименты, в 
частности, попытки по
лучать рентгеновские 
снимки человека на ко
лоссальной пленке вы
сотой в 160 и шириной в 
50 сантиметров. Все эти 
попытки были признаны 
неудачными. Дело в том, 
что рентгеновский сни
мок таза требует резко 
отличных условий по 
сравнению, например, с 
рентгенографией голе
ни. А когда все части 
тела снимали в оди}сако- 
вых условиях, при том 
же напряжении, силе то
ка и экспозиции, полу
ченные снимки не мог
ли удовлетворить предъ
являемым требованиям.

Несколько лет назад 
известный советский
изобретатель ряда рент
геновских аппаратов

Максимилиан Овощни
ков создал аппарат для 
тотальной флюорогра
фии. Этот аппарат был 
сконструирован в Киев
ском рентгенорадиологи
ческом и онкологиче
ском институте. Автор 
ц его помощники много
кратно испытывали и 
совершенствовали но
вый аппарат, который 
позволяет за короткое 
время, измеряемое мину
тами, производить высо
кокачественные рентее- 
новские енгтки объек
тов протяженностью до 
1,8 метра, в том числе и 
человеческого тела, на 
пленке размером 8У.ЗЗ 
сантиметра.

В основе изобретения 
лежит совершенно но- 
вый> принцип последова
тельного облучения объ
екта при помощи движу
щихся рентгеновской 
трубки, просвечивающе
го экрана и пленки. Ско
рость перемещения труб
ки изменяется в нуж

ную сторону по мере 
движения от грудной 
клетки к тазовой обла
сти и затем к бедрам и 
голеням.

Сейчас метод и аппа
рат Максимилиана
Овощникова апробирова
ны и начато извоговле- 
нгге первой эксперимен
тальной партии прибо
ров для тотального рент
генографирования чело
века во весь рост.

— Замечательное изо
бретение Максимилиана 
Овощникова, позволяю
щее исследовать весь 
скелет сразу, трудно пе- 

■ реоценить,—сказал один 
из ведущих рентгеноло
гов страны, заслужен
ный деятель науки про
фессор Самуил Рейн- 
берг. — Это изобрете
ние имеет ером^кое 
значение. Метод очень 
перспективен в клинике 
траематологии, ортопе
дии, онкологии и nedu- 
атрии.

(АПН).

ТОМСКИЙ ОБЛАСТНОЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

1 ноября —  «Время любить».
Б илеты  все проданы .

2 ноября  —  «Время лю бить».
Б илеты  все  проданьГ. 

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
КИНОТЕАТР 
имени М. ГОРЬКОГО

Больш ой  зал — «Медальон е тре 
мя сердцами» —  9 30. 11-20. 13-10. 
15. 16-50 18-40. 20-30. 22-20.
Дети до 16 лет  не допускаю тся. 
М алы й  зал —  «Солдат Иван 
Бровиин» —  9. 10-50. 12-40. 14-30. 
16-20 20 21-50. «Ж естокость»  — 
18-10.
Зал ки нохроники  —  «Гость  е 
о строва  Свободы» —  9-30. 12.
14-30. 17 19-30. 22. « Утро  Ре с 
публики  Гана», «Ленин (послед
ние страницы )»  —  10-50, 13-20,
13- 50, 18-20, 20-50.

КИНОТЕАТР «ОКТЯБРЬ*
Зелены й зал —  «Медальон е тре
мя сердцами» —  9. 10-50, 12-40,
14- 30, 16-20. 18-10. 20, 21-50. Дети
до 16 лет не допускаю тся. 
Голубой зал —  «Медальон с тр е 
мя сердцами» —  13-10. 15-05,
16-55, 18 45. 20-35. 22-25.
Для детей —  «Путеш ествие  в 
мечту», «Человек, не сдавайся!», 
«Вараниин, будь человеком» — 
9, 10.

КИНОТЕАТР 
имени И. ЧЕРНЫХ

Больш ой зал —  «Медальон с тре 
мя  сердцами»  —  10, 11-45, 13-30,
15- 15, 17-40, 18-55, 20-40. 22-25. 
М алы й зал -> «Солдат Иван 
Вроаиин» —  9-45, 11-30. 13-15, 15,
16- 45. 18-30, 20-15. 22. 

КИНОТЕАТР 
ДЕТСКОГО ЗРИТЕЛЯ

—  «Далекая невеста» —  9. 10-45.
12-30, 14-15. «Бунтарь»  —  16.
18. 20. 22,

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
Э^НЕРГЕТИКОВ

—  « Ш траф ной  удар» —  14, 16, 18.
ТЕЛЕВИДЕНИЕ 

ПЯТНИЦА, 1 ноября 
18.30. Л итературная  композиция 

«Осенние строки» . 18.45. Очерк. 18.55. 
Навстречу  Д ню  советской  милиции. 
Р еп о р та ж  «Люди в синих  шинелях». 
19.05. Д окум ентальны й ф ильм  «Герои 
не ум ираю т» . 19.40. Э кран  — пионе
рам  и ш кольникам . 20.40. «От М оск
вы  до онраии». О бозрение телев изи 
онны х новостей. 21.00. Н австречу 
46-й годовщ ине  Октября. «Театр, р ож 
денны й революцией».

Городскому ремонтно-строитель
ному управлению требуются: ма
шинисты башенных кранов, маши
нистка, жестянщик по вентиляция.

Обращаться: г. Томск, улица 
Алтайская, 5. 2 —2

ЭНЕРГОСБЫТ «ТОМСКЭНЕРГО*

приступил к приему заявок от предприятий и организаций

НА ПОДКЛЮЧЕНИЕ ПРАЗДНИЧНЫХ 
ИЛЛЮМИНАЦИОННЫХ ЭЛЕКТРОУСТАНОВОК.

В заявке необходимо указать количество и мощность подклю
чаемых токоприемников и срои действия.

Иллюминационные установки можно включать только пос
ле осмотра их инспекцией энергонадзорв.

За справками обращаться по телефонам 56-38. 45-15.
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§ ТРУЖЕНИКИ л е с н о й , б у м а ж н о й , д е р е в о о б р а б а - g
§ тывАЮЩЕИ п р о м ы ш л е н н о с т и  и  л е с н о г о  S
g ХОЗЯЙСТВА! I
S □□ Выписывайте свою газету g

1 « Л е с н а я  п р о м ы ш л е н н о с т ь »  I
о Подписку на 1964 год принимают все отделения связи, поч- □ 
о тальоны и агентства «Союзпечати», oбщectвeнныe распростра- □
□ нители печати на фабриках, заводах, в лесхозах и леспромхозах, g
а а также в учебных заведениях и учреждениях. g
о Подпионая цена: на* год—4 руб. 68 коп., на полгода—2 руб. g
□ 34 коп. g

ТОМСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ
объявляет, что 14 ноября, в 20 часов, на кафедре истории 

СССР на заседании объединенного межвузовского совета со
стоится

» ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ
на соискание ученой степени кандидата исторических наук 

Мухачевым Б. И. на тему: «Становление Советской власти и 
борьба с иностранной экспансией в Камчатской области в годы 
гражданской войны (1918—1922 гг.)».

С диссертацией можно ознакомиться в научной библиотеке 
ТГУ.
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S S§ ТОМСКОМУ ТРЕСТУ с т о л о в ы х  g
Q для вновь открываемой столовой по Иркутскому тракту сроч- g 
о но требуются: повара, помощники повара, ученики повара, пи- g 
g рожницы, кондитеры, буфетчицы, раздатчицы, кухонные рабо- g 
о чне, официантки, сборщицы посуды, уборщицы. g
□ Обращаться: г. Томск, Набережная реки Ушайки, 18, отдел g
О кадров. g
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Еюечно, поездди, даже увесели
тельные, расширяют кругозор чело
века, но с изучением опыта о в к  ни
чего общего не имеют. Кроме того, 
прш'улки, как правило, люди совер
шают за свой счет. Не надо из этого 
разумного правила делать исключе
ние.

В августе нынешнего года ком
мунальное хозяйство города обследо
вала авторитетная комиссия, направ
ленная в Томск по поручению ми
нистерства коммунального хозяйства 
Р(Ж)Р. По результатам проверки 
была составлена справка. В ней гово
рится, что передовой опыт ведш1ия 
ком.мунального хозяйства других го
родов в Томске по существу не на
шел применения.

Зато комиссией было установлено, 
что «прачечное хозяйство в городах 
и поселках области не развито...; 
много оборудования простаивает..., 
озеленение окраин, в том , числе 
вновь застроенных, не проводится, а 
дороги там, за небольшим исключе
нием, не только не проезжие, а под
час и непроходимые». Это заключе
ние не нуждается в комментариях.

Безответственному отношению к  
изучению передового опыта нужно 
положить конец. Каждая поездка 
должна быть тщательно продумана, 
а ценный опыт внедрен в жизнь. 
^1ельзя превращать служебную ко
мандировку в увеселительную про
гулку.

А. КУЗИН.

зммиее время и паспоршзацмя улиц 
полезны.

Законен вопрос: значит, в нынеш
нем году томичм станут свидетеля
ми того, как наши дорожники будут 
укладывать асфальтовые плиты зи
мой? Управление «Гидродормост» ду
мает в порядке опыта изготовить 
партию асфальтовых плит. Но, во- 
первых, не для покрытия дорог, а 
только для тротуаров. А во-вторых, 
укладывать плиты, вероятаее всего, 
будут все-таки не зимой, а весной.
И самое главное, никаких практиче
ских шагов для производства асфаль
товых плит пока не сделано.

—  Мы, может быть, и попыта
лись бы поставить опыт асфальтиро
вания улиц зимой, —  говорит тов.
Сафонов,— но у нас нет запаса инерт
ных материалов для производства 
плит. Кроме того, ни управление, ни 
сам горкомхоз не знают, какие ули
цы придется асфальтировать в бу
дущем году.

С паспортизацией улиц кажется 
проще. Больше того, на две улицы 
паспорта уже заполнены. Когда бу
дет проведена паспортизация осталь
ных, никто не знает.

Пожалуй, больше всего выезжают 
для изучения опыта из треста «Гор- 
зеленхоз». Работники треста побы
вали и в Москве, и в Ленинграде, и 
в Адлере, и в Ростове-на-Дону, и в 
Омске, и в Новосибирске, и в Кеме
рове, и в ряде других городов. Но 
трудно найти практические результа
ты этих поездок.

Взять такой пример. В прошлмг 
году главный инженер треста тов.
Башкирова решила ознакомиться с 
организацией зеленого хозяйства у 
кемеровчан. Ознакомилась. Каза
лось бы, в этом году гуда 
ехать уже едва ли есть смысл, 
тем более, что поучительного, по 
мнению самих работников горзелен- 
хоза, там мало. Но на праздник 
8 марта в Кемеровский горзеленхоз 
все-таки был командирован старший 
мастер горзеленхоза тов. Дрюпина. А 
в июле в Кемерово вновь выехала 
тов. Башкирова.

jaoDQoooaaoaaanoaooooooooDoooDDDDODC
а
D Немало людей с удовольст- 
а внем отдают часть своего сво-
□ бедного времени общественной
□ работе. Среди них есть и такие,
□ кто е огоньком берется за орга- 
о низацию работы кружков худо- 
g жественной самодеятельноста. 
о Но, чтобы руководить даже ма- 
g леньким самодеятельным кол-
□ .чективом, недостаточно одного 
g желания. Для этого необходн-
g мы определенные знания основ театрального искусства, музыки, 
g В помощь энтузиастам клубной работы организованы курсы g
0 при облсовпрофе. Недавно курсы произвели очередной выпуск □ 
g руководителей танцевальных, хоровых н театральных коллек- g
1 тивов. в  течение месяца на курсах занималось 35 человек. Для □ 
g слушателей были прочитаны лекции о решениях июньского g 
D Пленума ЦК КПСС, «Художественная самодеятельность — □ 
g важнейшее средство культурно-воспитательной работы профсою- g 
g зов» и'другне. Слушателя познакомились также с постановоч- g 
а ной работой в коллективах художественной самодеятельности, с g
□ историей русской музыки, театрального искусства, основами му- 8 
g зыкальнон грамоты, режиссуры и мастерства актера. На прак- g
□ тнческнх занятиях они разучивали новые песни советских ком- g 
° позиторов. танцы народов СССР, а затем выступили с ними пе- □
□ ред общественностью, С творческим отчетом выступила н теат- g 
о ральная группа. Она подготовила одноактную пьесу И. Эвальда о
0 «Дело Глеба Рогозина» и три отрывка из пьесы А. Грибоедова g
1 «Горе от ума», §
о На снимке: сцена из спектакля «Горе от ума». g
g М. САБУРОВА. g
о Фото В; Карташова. g
о °')ввооооооооооопоооешооааоовваиоааооааааоаоаоооаово1]ооаааоаоооааоаоопопс2

С п о р т

Пластмассы повышают 
долговечность 
железобетона

МИНСК, 30 октября. (Корр. 
ТАСС). Злейший враг железобето
на — коррозия — отступает. Уси- 
лилэт ученых — строил-еней и 
химиков решен вопрос замены 
стали арматурой ил стеклопласти
ков. Над этой важной проблемой 
работает большое Hucjbo научных, 
проектных и строштельных орга
низаций вузов.

Научными оотрудилекамп ин
ститута строительства и архитек
туры Госстроя Белорусской ССР 
уже разработаны две первые в 
стране технологические линии по 
производству стеклопластиковой 
арматуры. В Полоцке создан цех, 
где стекловолокно и связующие 
полимеры превращаются в круг
лую арматуру. Применение стек
лопластика значительно повы
шает долговечность конструкций 
и расширяет область применения 
бетона в промышленности и 
строительстве.

В содружестве с учеными Ака
демии наук БССР и Белорусского 
политехнического института по
лучен новый состав химически 
устойчивого стекла длл пр оизвод
ства высокопрочной пластиковой 
арматуры.

Вопросам использования стек
лопластиков для армирования бе
тонных конструкций посвящена 
открывшаяся в Минске первая 
всесоюзная научно-техническая 
конференция.

В Г Р У П П Е  В Е Д У Щ И Х
В С вердловске п р о х о дят  соревво- 

в а аи я  н а  п ервенство  Р оссийского  
сов ета  « Б у р евестн и ка»  по т яж ел о й  
атл ети ке . К о м ан д а то м ск и х  студен 
то в  после д ву х  дней  соревн ован ий  
за н и м а е т  второе м есто  из д в е н ад ц а
т и 'у ч а с т в у ю щ и х  коллекти вов.

В ен иам ин  М ояаков из педннститу-* 
т а  в н аилегчай ш ем  ве се  стал  т р еть 
им п р и зер о м  соревн ован ий . П редста
в и тель  Т ом ского  п о ли техн ического  
и нсти ту та  В ладим ир А н ан ьев  среди  
сп ортсм енов л©гча1»шего в е са  зан я л  
четв ер то е м есто.

К. СТЕШЕВ.
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На международных 
трассах— «ТУ -124»

Па международные воздушные до- 
рюги выходит новый реактивный 
пассажирский самолет вТУ-124». 
Свои первые рейсы он совершит в 
Вену, Стокгольм и Хельсинки. Этот 
стремительный лайнер вот уже поч
ти год успешно перевозит пассажи
ров на многих внутренних линиях 
аэрофлота. В дальнейшем «Ty-t24» 
начнет совершать регуляртыс поле
ты и в столгщы других эарубеуошх 
государств.

Самолеты аэрофлота приземляют
ся сейчас на аэродромах более 30 
государств Европы, Азии, Африки и 
Амертки. 170-местные воздушные ко
рабли вТУ-И4» обслуживают самую 
болыиую в мире беспосадочную трас
су Москва — Гавана.

Протяженность междумарюдных 
линий аэрофлота превышает сейчас 
80 тысяч километров.

(ТАСС).

Томскому управлению механиза
ции «Главзапсибстроя» требуются 
на постоянную работу: электросле
сари н слесари на ремонт башен
ных кранов, токари, крановщики 
автомобильных, башенных и мо
стового кранов, бригадир, знако
мый с устройством подкрановых 
путей, инженер нли техник-строи
тель, геодезист.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе. 240. остановка ав
тобуса № 2 «Бетонный завод*, те- 
ле(^н 60-90. управление механи
зации. 2— 2

В связи с объединением заво
да крупнопанельного домострое
ния, завода изделий из ячеистых 
бетонов, завода железобетонных 
изделий и конструкций № 3 все 
претензии к указанным заводам 
будут приниматься до 7 ноября 
1963 г. по адресу: г. Томск, про
спект имени Фрунзе. 238, комби
нат железобетонных конструкций.

Средне-Обской комплексной гео
физической экспедиции на постоян
ную работу в г. Колпашево тре
буется опытный инженер или тех- 
кик-стронтель.

Квартирой обеспечивается.
Обращаться: г. Колпашево. ули

ца Обская, 23. 2—1.

В асилькова В алентина И вановна, 
п р о кн в аю ш ая  в  г. Томске, проспект 
имени Ф рунзе, 32. возбуж дает дело 
о расторж ени и  б р ака с В асильковы м  
А натолием Ф илипповичем , п рож ива
ю щ им в г. Томске, п ереулок  м и рны й, 
23.

Депо будет р ассм атр иваться  в н а 
родном суде К ировского района 
г. Томска.

Коллектив механико-математи
ческого факультета Тсниского 
государственного университета 
выражает глубокое соболезно
вание ассистенту кафедры гео
метрии Анатолию Алексеевичу 
Лучинину по поводу преждевре
менной кончины его жены и на
шего дорогого товарища 

Людмилы Георгиевны 
ЛУЧИНИНОИ.

Партийная, профсоюзная ор
ганизации и правление Томско
го облпотребсоюза с глубоким 
прискорбием извещают о смерти 
старшего бухгалтера Томской 
торговой базы облпотребсоюза 

РЕШЕТНИКОВА 
Георгия Ливерьевича 

и выражают соболезнование 
семье покойного.

П орф ененко Н адеж да М еф одьевна 
прож иваю щ ая в г. Томске, п ереулок  
С овпартш кольны й. 7, возбуж дает де 
ло  о растоож ени н  б р а к а  с П орфенен 
ко Василием Ивановичем, прож иваю  
щим там  же.

Дело будет р ас см а тр и ва ться  в  на 
родном суде Л енинского района 
г. Томска.

Симакова П елагея С тепановна, 
п рож иваю щ ая в г. Томске, улица 
Я ковлева, 79. возбуж дает дело о  р ас 
торж ении  б р ак а  с Симаковы м Иваном 
И вановичем,

Дело будет р ассм атр иваться  в  Том
ском областном  суде.

М ельникова М аргарита Борисовна, 
прож иваю щ ая в г. Томске, улица 
К расноарм ейская . 45, возбуж дает д е 
ло о расторж ени и  б р ак а  е Мельни 
новым А натолием Степановичем, про 
ж иваю щ им  в г. Томске, улиц а Перво 
м айская . 2 1 .

Дело будет р ассм атр иваться  в  н а 
родном суде Л етей ского  района 
г, Томска.

Х Р О Н И К А
Президиум Верховного Совета 

СССР назначил министра СССР тов. 
Струева Александра Ивановича пред
седателем Государственного комитета 
Совета Министров СССР по торговле.

Зам. редактора Е. М. ШАТОХИН.

Коллективы кафедр иностран
ных языков Томского политех
нического института выражают 
глубокое соболезнование стар
шему пр^одавателю Машу- 
ковой Инне Ива1ювне по поводу 
смерти ее отца

ГОРШЕНИНА 
Ивана Артемьевича.

Телефоны: редактора —  37-37.
зам естителя  редактора  —  51-75,
зам естителя  редактора — 42-44, о т 
вет. секретаря  —  31-19, секретариата
— 42-40, отделов: идеологического
—  47-45 и 42-46, пром ы ш ленно го  м 
п ар тийной  ж изни  — 37-75, сельснохо- 
зяйственного  и партийной  ж изни  — 
37-39, советского  с трои тельства  и бы 
та — 37-77, писем  и рабселькоров
ской  сети  —  37-38 и 31-47. инф орм а
ции —  51-61, зам . зав. издательством

—  52-23, бух галте 
рии  и отдела объ
явлений  —  37-36, 
с те н о гм ф м с тк и  — 
52-02.

г. Томен, типограф ия  № 2 полиграф- 
издата.
К302077 Заказ М  Э551


